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      MAIRIE                                        République Française
                                                                                   Liberté- Egalité- Fraternité
            DE
                                                              
ESTRÉBOEUF           

        Mesdames, Messieurs, Mes chers amis,
                    *****

 L’année 2021 vient de s’achever, comme la précédente celle-ci 
nous laissera un goût bien amer.

 Je viens cependant, au nom du Conseil municipal, adresser, à 
chacune et à chacun d’entre vous, mes vœux de bonne santé.

 Je n’aurai malheureusement pas l’occasion de vous les exprimer 
de vive voix et d’échanger comme nous avions coutume de le faire lors de la 
traditionnelle cérémonie de janvier. 

 Cette rencontre était l’occasion de tirer le bilan de l’année écoulée 
et d’exposer les projets que nous envisagions de mener à bien.

 Au nom du Conseil municipal, je veux vous redire, la passion 
qui nous anime et notre enthousiasme à œuvrer au quotidien à l’amélioration 
du cadre de vie pour rendre notre village toujours plus accueillant, dans un 
contexte financier qui voit les dotations aux collectivités baisser chaque année.

 Malgré ce climat morose, à l’aube de cet an nouveau, nous 
formons pour vous tous, jeunes et moins jeunes, des vœux de bonheur, de paix 
et de prospérité.
 Que 2022 soit une bonne et heureuse année !  

 Vive Estrébœuf ! Vive Drancourt ! Vive Neuville !

LE  SAVIEZ-VOUS ?

*****

Vimeu - Côte Picarde
Que vous soyez retraités ou non, que vous ayez besoin d’une aide pour le ménage ou 
pour les actes de la vie courante.
Des aides financières sont possibles, nous nous chargeons de constituer votre dossier 
et des démarches administratives.

Quelques exemples de financements possibles :

- Aide financière du Conseil Départemental pour les personnes ayant besoin d’une 
aide aux actes de la vie quotidienne (aide à la toilette, préparation des repas, ...)
- Aide financière de votre caisse de retraite pour obtenir une aide ménagère
- Aide financière de votre mutuelle santé, suite à une hospitalisation 

Pour connaître le coût horaire, propre à chacun, en fonction des aides financières 
possibles basées sur vos revenus, n’hésitez pas à nous contacter.
Nous proposons également des services aux particuliers actifs, qui souhaitent simple-
ment se financer une aide à domicile pour les travaux ménagers.
Rappelons que vous bénéficierez de 50% de crédit ou réduction d’impôts, sur les 
dépenses liées aux services à domicile.

Le bureau vous accueille
du lundi au jeudi de 8h à 12h30 et de 13h30 à 17h30

et le vendredi matin de 8h à 12h30.
45 grande rue - 80130 Bourseville - 03 22 30 69 98

mail : familiale.rurales@wanadoo.fr
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LA  MAIRIE

*****

Le  Secrétariat  de  Mairie  est  ouvert  au  public
les  lundis  de  15  h  à  17  h

03 . 22 . 60 . 81 . 70

Téléphone du Maire : 03 . 22 . 60 . 76 . 07

Courriel : mairie.estreboeuf@wanadoo.fr

Le  Maire  reçoit  en  Mairie,  le lundi  après-midi  de  15 h  à  17 h 
ou sur rendez-vous en cas d’urgence.  Les personnes âgées peuvent, 
si elles le désirent, lui demander de passer chez elles. Les adjoints  
reçoivent en Mairie, sur  rendez-vous.

80230 SAINT VALERY SUR SOMME  •  03 22 26 93 45
chateau.drancourt@wanadoo.fr  •  www.chateau-drancourt.com

Coronavirus : Les recommandations préconisées par le Gouvernement sont celles 
des scientifiques. Respectons-les.  Prenez soin de vous ! Prenons soin de nous !

Estréboeuf,  c’est  tout  un  programme …

*****
 E  tre au service des Administrés

 S  avoir aider les plus démunis

 T  ravailler ensemble dans la clarté

 R  énover le patrimoine communal

 E  ntretenir la voirie

 B  ien gérer les fonds publics

 O  euvrer pour le bien-être général

 E  mbellir le village et ses hameaux

 U  nir et réunir les habitants

 F  aire avec vous tous  l’Estrébœuf  de demain

mailto:mairie.estreboeuf@wanadoo.fr


           INFORMATIONS  PRATIQUES    
!

                          *****  
      

Trois ramassages de ferrailles et d’encombrants sont prévus les 
     Jeudis  7  mars  -  6  juin  -  10  octobre 
Merci de penser à les sortir dès la veille au soir. 

  !
Deux déchetteries intercommunales sont à votre service. L’une est  située 
sur la zone artisanale, près de l’Intermarché, l’autre à Hurt, près de 
Cayeux-sur-mer. Chacun d’entre vous peut y accéder gratuitement, en 
voiture, sans  risque de   se salir ou de rester enlisé dans des chemins 
boueux et impraticables. Ayez      le réflexe d’aller déposer vos encombrants, 
vos ferrailles, vos tontes de haies, vos gravats, vos piles, vos batteries et vos 
huiles de vidange dans ces déchetteries.  Ces déchets seront valorisés et 
traités comme il se doit. 
    

!
ASSISTANCE  SOCIALE !

***** 
L’assistante  sociale reçoit  au  Centre  médico-social,  39  Quai  du  
Romerel  à  Saint Valery sur Somme.  Prendre  rendez-vous  au : 03 . 60 . 03 
. 42 . 40 . !

Saint-Valery-sur-Somme Cayeux-sur-Mer

1er oct-31 mars 1er avril-30 sept 1er oct-31 mars 1er avril-30 sept

lundi   9h - 12h   9h - 12h 14h - 17h 14h - 18h

mardi   9h - 12h   9h - 12h 14h -17h 14h - 18h

mercredi 14h - 17h 14h - 18h   9h - 12h   9h - 12h

jeudi    Fermeture   hebdomadaire               Fermeture  hebdomadaire

vendredi 14h - 17h 14h - 18h   9h – 12h   9h - 12h

samedi  9h30 - 12h30 
14h - 17h

 9h30 - 12h30 
14h - 18h

9h30 – 12h30 
14h – 17h

   9h30 - 12h30 
14h - 18h

dimanche Fermeture 10h - 12h 
1er juil-31 août

Fermeture 10h - 12h 
1er juil-31 août
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INFORMATIONS  PRATIQUES

***** 
     

3 ramassages de ferrailles et encombrants sont prévus. Les dates sont 
mentionnées sur le calendrier de la collecte des déchets.

Merci de penser à les sortir dès la veille au soir.
Deux déchetteries intercommunales sont à votre service. L’une est 
située sur la zone artisanale, près de l’Intermarché, à Saint Valery 
sur Somme, l’autre à Hurt, près de Cayeux-sur-mer. Chacun d’entre 
vous peut y accéder gratuitement, en voiture, sans risque de se salir 
ou de rester enlisé dans des chemins boueux et impraticables. Ayez 
le réflexe d’aller déposer vos encombrants, vos ferrailles, vos tontes 
de haies, vos gravats, vos piles, vos batteries et vos huiles de vidange 
dans ces déchetteries. Ces déchets seront valorisés et traités comme 
il se doit.

ASSISTANCE  SOCIALE

*****
L’assistante sociale reçoit au Centre médico-social, 3 bis rue Fréderic Chopin

à Friville Escarbotin.  Prendre rendez-vous au : 03 . 60 . 03 . 42 . 40 .

Prenons garde : les nouvelles technologies nous rapprochent de 
ceux qui sont loin mais nous éloignent de ceux qui sont proches.

LE  DEVOIR  PRÉSENT  DE  LA  JEUNESSE
 

*****
« Commencez par croire et par aimer, vous ferez une République qui croira et 
qui aimera. Sous l’enveloppe respectable, mais froide de la République officielle, 
créez la République des cœurs et des esprits, la République vivante. Celle-là 
suppose comme fondement concret de l’Etat non pas des formules abstraites, mais 
des individus forts de la seule force qui fasse ici-bas fléchir toutes les autres, la 
force morale. C’est là, ce que j’appelais l’avènement d’un quatrième pouvoir, le 
pouvoir de la conscience. Il existe déjà, je le sais, une puissance qu’on nomme 
l’opinion publique : je demande qu’elle se transforme et devienne la conviction 
publique. L’opinion passe, la conviction reste. L’opinion fait les hommes de parti, 
la conviction les hommes de devoir.
Un pays qui n’a que des opinions en change au gré de ses caprices ou de ses 
intérêts, un pays qui aura des convictions ne se les laissera arracher ni par la peur 
des sacrifices à faire, ni par le spectacle du long triomphe de l’injustice. »

                 Ferdinand Buisson
         Prix Nobel de la Paix, 1927

C’est la fièvre de la jeunesse qui maintient le reste du monde à la température 
normale ; Quand la jeunesse refroidit, le monde claque des dents.

                Georges Bernanos
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TELLEMENT  VRAI

*****
La République a ceci de particulier, personne n’en veut mais tout le monde y tient.

***
La solution du bon sens est rarement celle à laquelle songent les spécialistes.

***
Là où il n’y a pas de gendarmes, une certaine race d’honnêtes gens font la loi.

***
Oui il faut quelquefois savoir dire ; Non ! il ne faut pas en faire son menu quotidien, la 

vie serait impossible. Mais non, cela a un sens. Non ?
***

Toute révélation d’un secret est la faute de celui qui l’a confié.
***

De tous ceux qui n’ont rien à dire, les plus sages sont ceux qui se taisent.
***

Il est toujours très dangereux, de laisser un philosophe jouer avec des allumettes. 
***

Les miroirs feraient bien de réfléchir un peu avant de renvoyer les images.
***

Quand on vit au milieu des roses, on en prend malgré soi, le parfum. 
***

Le tic-tac des horloges : on dirait des souris qui grignotent le temps.
***

Chaque anniversaire est une victoire contre le temps. Il faut avoir le sentiment de gagner 
une petite bataille contre un ennemi imaginaire qui, de toute façon, un jour ou l’autre, 
gagnera la guerre.

***
Les libertés syndicales, sociales, religieuses, les droits de l’homme, les droits de la 
femme, les droits de l’enfant, les droits des travailleurs, des agriculteurs, des chasseurs, 
des pécheurs, des curés, des enseignants. Voilà ce qu’est la liberté. Ce sont des libertés. 
Mettez-les au pluriel et vous comprendrez mieux ce qu’est La Liberté.

***
La calomnie dévoile un terrible désarroi chez ceux qui si adonnent… Quand ils en 
arrivent là, c’est qu’ils sont perdus, qu’ils le savent et qu’ils perdent la tête. Les mots 
pour eux n’ont plus de sens, ils ne leurs restent que l’injure. Plus tard, quand on aura le 
temps, on prendra pitié d’eux.

CALENDRIER  DES  MANIFESTATIONS  2022

*****
 12  Mars Loto de Printemps de l’A A E

 26  Mars Soirée - Repas de  l’A D F

 8  Mai Cérémonie commémorative - Repas des Aînés

 5  Juin Brocante annuelle de l’A D F

 28  juin Concert de l’Harmonie de Saint-Blimont

 2  Juillet Feu de la saint Jean

 10  Juillet Repas champêtre de l’A A E

 14  Juillet Fête Nationale - Cérémonie

 20  Août Concours de boules - Repas festif  

 27  Août Sortie Accrobranches  et  Mac’Do

 3  Septembre Concert de l’Harmonie de Mons-Boubert

 7  Octobre Assemblée générale de l’A A E

 8  Octobre Loto d’Automne de l’A A E

 11  Novembre Cérémonie commémorative - Repas des Aînés

 7   Décembre Assemblée générale de l’A D F 

 17   Décembre Arbre de Noël communal

Il est bien évident que ces manifestations ne pourront
se dérouler que si les conditions sanitaires le permettent.
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2021  -  ENCORE  UNE  DRÔLE  D’ANNÉE

*****
Ce vingt-septième bulletin est assez conforme à celui de l’an dernier mais 
ne ressemble en rien aux vingt-cinq précédents. Que dire ? Il est difficile 
de commenter des événements qui, pour les raisons que vous connaissez, 
n’ont pu avoir lieu. Pas de lotos, pas de concerts, pas de Feu de saint 
Jean, pas de brocante, pas de séances de tir, pas de concours de boules, 
pas de repas du 8 mai pour nos aînés. J’ai cependant essayé de le rendre 
intéressant en relatant les aménagements réalisés tout au long de l’année 
écoulée, agrémenté par des photos plus ou moins récentes et par quelques 
souvenirs nostalgiques. Espérant pouvoir retrouver dès l’an prochain la 
possibilité de commenter les évènements qui font l’attraction de notre 
village, je vous souhaite bonne lecture. 

61, Rue de la Porte du Pont
80550 LE CROTOY
Tél. 03 22 19 08 01

19, Place des Pilotes
80230 SAINT VALERY

Tél. 03 22 60 42 26
06 60 37 89 61

fdethezy@lamyimmobiler.com
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LA  FIBRE  OPTIQUE

*****
Dans le cadre du plan « France Très Haut Débit » voulu par le Président de 
la République, le syndicat mixte Somme Numérique s’est engagé à déployer 
la fibre sur la totalité du territoire du département de la Somme. La proximité 
de Saint Valery a permis à notre commune d’être une des toutes premières de 
l’arrondissement à pouvoir en bénéficier. Destinée à remplacer le réseau en cuivre 
existant, et surtout et avant tout à améliorer l’accès à ce moyen de communication 
moderne et incontournable qu’est internet, la fibre nous donne également la 
possibilité d’avoir accès à certaines offres de la télévision. Celle-ci permet aussi 
aux étudiants de profiter d’informations indispensables pour enrichir leurs 
connaissances et pour certains adultes de télétravailler. Aujourd’hui toutes les 
habitations d’Estrébœuf, de Drancourt et Neuville sont raccordables à la fibre. 
Cela peut paraître banal mais ce n’est hélas, pas encore le cas de tous les villages 
de France. Bravo ! Soyons fiers de pouvoir en bénéficier.

ABBEVILLE
03 22 24 28 27

2 Av Général Leclerc

www.cabinetdelahaye.fr

FRIVILLE
03 22 60 03 43

ZAC LE PARC

MERS LES BAINS
03 35 50 87 98
19 Rue Clémenceau

St VALERY/ SOMME
03 22 60 04 81
5 bis Quai Romerel

RéSEAu d’AGENCES

192 rue de Pendé 80230 ESTREBOEUF

Carrelage / Faïence

Pose de menuiserie

Création de salle de bains

Isolation

Maçonnerie

Pose de placoplâtre

Aménagement de combles

06 03 91 67 90
mi.macle@laposte.net

DES  P’TITES  BÉBETES  PARTOUT
 

*****
La période estivale n’est bien évidemment pas étrangère à la chose. Nous sommes 
mi-juillet, des dizaines, puis des dizaines de dizaines et depuis quelques jours des 
dizaines de centaines d’abeilles tournicotent dans la rue à Racques. Désagréables 
sans pour autant sembler inquiétantes, ces bébêtes se contentent de faire leurs 
petites affaires en tournicotant du jardin à la toiture de la maison de Jocelyne et 
Jean-Pierre. Elles ne sont pas agressives, elles n’ont piqué personne. Bof, très bien ! 
et puisque le temps est censé arranger les choses, qu’à cela ne tienne, qu’il fasse 
son œuvre pendant qu’elles font le leur. Laissons donc ces bestioles tranquilles. Ce 
matin du 22 juillet un bourdonnement récurant et pour le moins impressionnant 
se diffuse dans la chambre à l’étage de l’habitation. Après une fine analyse de la 
chose, il s’avère qu’une véritable usine s’est installée dans l’épaisseur des chevrons, 
entre l’isolation et la sous-toiture. De plus, un deuxième essaim vient d’être aperçu 
dans un rosier à moins de cinq mètres de la porte d’entrée de l’habitation. Des 
milliers d’abeilles tournicotent. Il y en a 
partout. Que faire ? c’est au pied du mur que 
l’on juge le maçon. Appeler les pompiers ? 
inutile car cela se passe chez un particulier et 
ce genre de missions est désormais l’affaire 
des entreprises privées, bien évidemment 
« spécialisées » plus ou moins bien équipées 
mais assurément coûteuses. Et puis ce ne 
sont ni des guêpes ni des frelons, les abeilles, 
chacun le sait, sont des insectes butineurs très 
utiles. Les gazer serait un crime, une atteinte 
à la nature, à la morale et une injustice vis-à-
vis de ces ouvrières dont le seul « défaut » est de travailler sans relâche au service 
de leur « bonne reine ». Dieu merci ! Monsieur Laurent Mancaux de Saint-Valery, 
amateur passionné et compétent, connaissant parfaitement la vie secrète de ces 
insectes, est venu gracieusement, avec un véritable matériel adapté. Une ruchette 
spécialement conçue pour aspirer et piéger ces 30 ou 35 000 et quelques abeilles sans 
les blesser. Un échafaudage permettant de travailler à pied d’œuvre, cinq heures 
de boulot, une dizaine de tuiles retirées et parfaitement remises en place ont permis 
de solutionner un problème qui vu de loin peut prêter à sourire. Pour autant quand 
la chose se présente, elle n’est pas si simple à résoudre et c’est bien pour cela qu’il 
convient de vivement remercier Monsieur Mancaux. Cet « apiculteur amateur » 
n’est autre que l’artiste qui nous a restauré, il y a six ans déjà, le tableau trônant 
derrière le grand autel de l’église et représentant le Christ et la femme adultère. 
Ainsi se termine l’histoire des bébêtes de la rue dont le nom est si cher à ses riverains. 
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LE  RECENSEMENT  DE  LA  POPULATION

*****
Le recensement de la population se fait dorénavant tous les ans, 
auprès d’environ 20% de la population. Mathématiquement la totalité 
de la population française se trouve donc recensée tous les cinq ans. 
Notre village sera très prochainement concerné par cette mesure. Ce 
recensement obligatoire se déroulera du 20 janvier au 19 février 2022. 
Votre coopération est essentielle.  Le résultat de cette enquête aura pour 
cinq ans au moins, une incidence importante sur les dotations que l’Etat 
octroie à notre commune. C’est pourquoi, je vous remercie par avance 
de votre participation. Vous recevrez donc bientôt la visite de Monsieur 
Jean-Marc Thbaut, agent recenseur. Il sera muni d’une carte officielle et 
tenu au secret professionnel. Il pourra, si vous le souhaitez, vous aider à 
remplir les divers questionnaires concernant votre logement ainsi que les 
bulletins individuels pour les personnes qui l’occupent. Vos réponses seront 
transmises à l’INSEE afin d’établir des statistiques sur la démographie et 
sur les besoins en équipements pour notre territoire. Ces données sont 
protégées par la loi et resteront confidentielles. D’avance, merci pour votre 
coopération.

NOS  CHEVEUX  BLANCS

*****
Au fil des ans, le traditionnel colis, distribué à l’occasion des fêtes de fin 
d’année, aux personnes âgées de 70 ans et plus, nous est apparu d’un autre 
temps et puis, disons-le, un peu ringard. Nous avons donc décidé de le 
remplacer par des bons d’achat. Ces bons, d’une valeur de 25 euros chacun, 
soit 50 euros par personne, ou bien encore 100 euros par couple à prendre 
à la Boucherie Boudinel d’Arrest et à la Boucherie Deneux de Saint Valery 
sur Somme ont permis de faire travailler des commerçants habitant notre 
village, tout en offrant un libre choix à chacun. Nous espérons que cette 
formule plaira au plus grand nombre, faute de quoi, nous reviendrons au 
traditionnel colis garni de terrines provenant du « Sud-Ouest ».  

NOS  PETITES  TÊTES  BLONDES

*****
Souhaitant respecter la réglementation liée au Covid mais ne pouvant 
contrôler sérieusement les pass-sanitaires, le Père Noël a, cette année 
encore, décidé de déposer les cadeaux des enfants d’Estréboeuf, de 
Drancourt et de Neuville, nés en 2006 et après, en mairie. Des peluches 
pour les tous petits, des poupées Barbie magiques, des camions, divers 
jeux de société, Fort Boyard, Jumanji, Monopoly et autres Miskipic pour 
les moins petits et des chèques-cadeaux pour les plus grands. Ces cadeaux 
sont donc à enlever en mairie pour ceux qui ne l’ont pas encore fait, avant 
bien sûr que le Père Noël ne vienne les reprendre.

pendant l’hiver, arracher les carottes. Quel que soit le temps et ce, malgré ses 67 
ans, cette « veste canadienne » très chaude et imperméable lui sera bien utile, 
pendant près de quinze ans. Enfin bref, revenons à Abbeville, il est bientôt midi 
et j’ai faim. Nous sommes dans le centre-ville, installés sur un banc public, nous 
mangeons nos sandwichs et Mémère m’achète un cornet à la crème. Quel délice ! 
plus de soixante ans se sont écoulés et pourtant je le revois et m’en souviens encore. 
Nous nous rendons chez Vatin, le « grand magasin » de chaussures. Là, j’en 
essaye deux paires. Je ne choisis rien du tout car grand-mère déclare que celle-là 
sont très bien et très solides et que de toute façon mon pied allait, heureusement 
pour moi, continuer à grandir. Elle s’achète pour elle des bottes en caoutchouc 
et nous quittons ce magasin, nos paquets à la main. Nous nous rendons ensuite 
chez un grainetier pour acheter des semences pour le jardin. Je me souviens de 
l’odeur particulière qui se diffusait dans cette boutique où beaucoup de graines 
se vendaient en vrac au détail. Nous voilà donc déjà bien chargés. Une dernière 
visite chez Dubois, « poids et mesure » et il est temps de revenir vers la gare. Mon 
Dieu, il est interdit d’être en retard, car ce n’est pas poli et de toute façon le train 
ne nous attendra pas. Voilà, ça s’est dit. Et ça vaut pour tout et pour toujours, 
l’heure c’est l’heure. On ne doit jamais être en retard. Cap sur la gare, le chemin 
me semble bien long. Les camelots du marché sont en train de remballer et les 
services de nettoyage de la ville s’affairent déjà à effacer les stigmates laissés 
par les badauds. Ouf, j’en ai marre mais il est hors de question de se plaindre. Il 
convient d’avancer et de se taire car la réponse est simple et très courte, elle tient 
en trois mots : « Tu’n viendras pu ». Voilà ! c’est comme ça. Après une marche 
qui me semble interminable, nous arrivons enfin à la gare et nous installons dans 
le train avec nos paquets. Je suis exténué, j’ai mal aux pieds et pourtant mes 
chaussures neuves sont encore dans leur boite. Le train se remplit très vite, le 
contrôleur en uniforme me rappelant celui des gendarmes passe et repasse. J’ai 
un peu peur et je l’observe avec beaucoup de méfiance. Quelques bruits insolites 
laissent penser que la vapeur monte et que le moteur tourne, le chef de gare donne 
l’ordre de démarrer. Nous partons doucement tout en prenant de la vitesse, les bras 
de morphée m’étreignent et m’emmènent    dans un sommeil qui m’empêchera 
de profiter des images du retour. Routhiauville, ici Routhiauville, ma grand-mère 
me réveille et me dit qu’il nous faut descendre car nous sommes arrivés. Je n’ai 
rien vu et pas tout compris. Nous voilà revenus à la case départ et sur le point de 
rentrer à la maison qui se trouve à près de 2 kilomètres. Nous arrivons enfin chez 
nous, l’expédition se termine. Grand-mère déballe ses emplettes tout en racontant 
sa journée à mes parents. J’essaye à nouveau mes chaussures neuves pendant 
que Grand-mère passe sa canadienne tout en précisant que celle-ci lui permettra 
d’affronter les dures journées d’hiver pour la saison des carottes. Voilà ! les temps 
ont bien changé, soixante et un ans se sont écoulés, pour autant je me souviens 
encore très bien de cette journée et de ma première rentrée des classes qui allait 
avoir lieu dans les jours à venir.
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221 rue d’Estraine Neuville •  ESTREBŒUF

03 22 24 02 92

SEMIS : Maïs - Betteraves - Céréales

FAUCHAGE HERBE

ENSILAGE : Maïs - Herbe

«MOISSON»

PRESSAGE : Paille - Enrubannage

ARRACHAGE BETTERAVES

EPANDAGE : Fumier - Marne

TOUS TRANSPORTS

LE  CŒUR  DE  DRANCOURT

*****
Les plus anciens se souviennent du carrefour de Drancourt, avec ses granges en ruines 
et ses quatre chemins exigus et dangereux. Les pylônes électriques et téléphoniques, 
de toutes les hauteurs, de toutes les grosseurs, de toutes les couleurs, en bois, en 
acier rouillé ou en béton, supportant des fils et des câbles formant une véritable 
toile d’araignée suspendue, n’arrangeaient rien. Pour couronner le tout, une cabine 
téléphonique en aluminium servant d’affichage sauvage, était installée là, un peu 
comme le nez au milieu de la figure, juste en face d’un vieux calvaire rongé par la 
rouille. En 2005, mon Dieu seize ans déjà ! l’acquisition de la pâture appartenant à 
Monsieur Guy d’Hautefeuille avait permis l’enfouissement des réseaux, la démolition  
des granges et l’aménagement du rond-point. L’échange du surplus de terrain avec 
Monsieur de Ramecourt avait entraîné la construction des habitations de Messieurs 
Gaillard et Mérigout. Grâce à un accord passé avec ENEDIS, le transformateur 
électrique avait pu être dissimulé 
par un ouvrage en briques 
intégrant le container à verre 
et faisant le pendant de 
l’abribus. La création d’un 
exutoire collectant les 
eaux pluviales déferlant 
de Bruyères a sans 
aucun doute, changé 
la vie des riverains 
concernés. En 2015, 
la construction des  
maisons de Messieurs  
Riquier et Blondin 
ont aussi contribué 
à rendre le centre 
de ce hameau plus  
sympathique. La 
construction de 
l’habitation et du  
double gîte de 
Monsieur Caudron viendra très prochainement parachever le cœur de Drancourt. 
Ces divers tractations, transactions, aménagement et réalisations auront demandé 
près de vingt-cinq ans, mais le résultat est là, ce lieu, où il a toujours fait bon vivre, 
a été transformé. Drancourt est désormais à l’image de notre village et le nouveau 
calvaire veille sur ses habitants.
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UNE  SIMPLE  PANNE  DE  COURANT

*****
Le 9 novembre dernier, vers vingt heures trente, notre village ainsi que Catigny, 
Ribeauville, Petit-Pendé, Mons-Boubert et un quartier de Saint-Valery se sont 
retrouvés plongés dans le noir à cause d’une panne de courant. La chose est 
désagréable, j’en conviens et j’aurais préféré qu’elle n’arrivât point. Alerté de façon 
simultanée par plusieurs administrés, peu de temps après cet incident, j’ai tout de 
suite pris contact avec les services d’ENEDIS. Moins d’une demi-heure plus tard, 
une équipe de techniciens était devant le transformateur situé sur la place de la 
Libération à Estrébœuf pour diagnostiquer le problème. Notre village est desservi 
par le poste-source de Beauchamps via une ligne à haute tension qui passe par 
Saucourt, Arrest, pour alimenter le transfo situé sur l’espace près du cimetière. 
Le temps d’analyser les causes du disfonctionnement, de tenter une première 
réparation avant de constater que la panne était due à un problème situé en amont, 
côté Arrest, de prendre collégialement, avec leur direction, la décision de faire venir 
d’Amiens, deux groupes électrogènes d’une puissance dimensionnée à 800 KWA, 
capables d’alimenter 250 foyers aux heures de pointe, qui plus est en novembre, il 
s’est écoulé trois heures et demie. Bon ! c’est ainsi. C’est donc à minuit-vingt, que 
l’alimentation a été provisoirement rétablie. Il restait à déterminer, mais surtout 
à localiser de façon précise, la cause du dysfonctionnement. Dès le lendemain 
matin, à 8 h 30, à l’aide d’un moyen de détection ultra moderne, les techniciens 
découvraient qu’un piquet métallique, planté depuis un certain temps dans un 
accotement, rue de Catigny, à côté de la pharmacie d’Arrest, était bel et bien la 
cause des courts-circuits à répétition. Le câble d’alimentation ayant été « blessé », 
avec le temps, la corrosion avait fait son œuvre. Il convenait donc de le réparer et 
de remettre en état les cinq postes détériorés pour rétablir l’alimentation. Tout cela 
ne se fait pas avec des « Grrr de caniveau sur Facebook ». Vers seize heures, tout 
était rentré dans l’ordre. Satisfaits du travail accompli, les techniciens pouvaient 
souffler un peu, se réjouir et prendre un café bien mérité, en mairie.  

BOUCHERIE - CHARCUTERIE
CHEVALINE
VOLAILLES
RÔTISSERIE

"Chez Jean-Pierre et Corinne"
DENEUX

35, rue de la Ferté - Téléphone : 03 22 60 81 29
SAINT-VALERY-SUR-SOMME
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RÊVE  OU  CAUCHEMAR ?

*****
J’allais avoir vingt ans ! Vous voyez ? Pas mal d’années se sont écoulées ! Nous 
étions en avril 74, un type à la télé est venu boire un verre d’eau. Il s’appelait 
René Dumont. Il était candidat à la présidence de la République. Comme tout le 
monde ou presque, j’ai souri. Un jour, ou plutôt une nuit, bien plus tard, j’ai fait 
un rêve :  j’entendais le chant d’un « Hulot » le soir au fond des bois, tandis que 
devant moi, défilaient en boucle des images de désert. Une pieuvre m’envahissait 
et des vues du ciel apparaissaient. Tout de suite, j’ai pensé que c’était encore un 
coup du « vieil âne » d’Arthus Bertrand. J’avais mal au ventre, j’avais mal à la 
tête, mal partout. De plus en plus mal. Mal à la tête, mal à la terre. Les premiers 
symptômes furent de violentes bouffées, puis une forte fièvre m’envahissait, les 
météo-sorciers appellent cela des chaleurs caniculaires. Celles-ci avaient pour 
conséquence de provoquer la hausse des températures, celle de mon corps mais 
aussi celle de la surface de la planète. Je me sentais fatigué, les icebergs et la 
banquise se mirent à pleurer. Petit à petit je me sentais anéanti, des pluies acides 
se mirent à tomber avec de violents coups de vent, les forêts furent décimées 
et bon nombre d’arbres brisés, déracinés, emportés comme des fétus de paille. 
L’apocalypse. Tout se chamboulait en moi, un tsunami me submergeait. Bien 
entendu, je me suis mis à pleurer, mais d’une façon inhabituelle, trop forte, trop 
brutale, à tel point que mes larmes inondaient mon environnement. Les rivières 
débordaient. Quelque chose, c’est évident, chez moi était complètement grippé. 
Malgré quelques boissons chaudes et bien alcoolisées, rien n’y fit, je demeurais 
groggy. Mon médecin souhaita faire étayer son diagnostic, il m’envoya à Kyoto 
voir des spécialistes. Après diverses et moult analyses, palpations, échographies, 
radios, scanners, scintigraphie et j’en passe, le verdict est tombé : « Mon bel 
astéroïde, vous avez un trou dans votre couche d’ozone » me dit-on. J’étais 
effondré. Je ne comprenais pas comment, Moi, j’avais pu attraper cette saloperie 
carcinomateuse. Dieu merci, sans métastases. Timidement, sans trop y croire, 
pour me donner bonne conscience peut-être, j’ai pris quelques décisions pour 
réduire les gaz à effet de serre. Pour faire comme les autres sans doute, enfin 
mieux que certains, qui eux ne voulaient rien entendre. Toujours les mêmes. Et 
puis avec le temps, la patience, les traitements, les choses se sont plutôt arrangées. 
Mon cancérologue m’a affirmé que j’étais en rémission, mais qu’il convenait, 
toutefois de surveiller tout cela avec attention. Tout de suite, j’ai crié au secours, 
un prédicateur est apparu, il sortait de l’enfer écologique. Il n’avait pas réussi en 
politique, le Prix Nobel l’attendait. Au pays de Bill Gates et de l’informatique, les 
statistiques et les médias font la pluie, le beau et le mauvais temps. Sacré Al Gore, 
tu t’es bien fait Busher. Et puis, d’un coup, je me suis réveillé. J’avais honte, 
j’étais trempé. Lâchement, je me suis mis à penser ...  à réfléchir ... à méditer. 
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ECH’PLACHON  -  L’ESPACE  SONIA-MARIA

*****
Les plus anciens se souviennent d’Ech’Plachon habité et « animé » par une bonne 
trentaine d’enfants résidant dans cinq habitations plus ou moins vétustes sans aucun 
confort. Je vous laisse imaginer les diverses chamailleries de gamins dont ce lopin 
de terre d’à peine plus de deux cent cinquante mètres carrés a pu être témoin. Dieu 
merci, la maison située au beau milieu de tout cela était celle de Monsieur Beaussire, 
familièrement appelé « Tcho-Louis » ou bien encore « Ech garde ».  Entendez par-
là : le garde-champêtre.  Monsieur Beaussire savait user de beaucoup de diplomatie 
et de juste ce qu’il fallait d’autorité pour ramener le calme et la quiétude sans avoir 
à « verbaliser ». Très souvent ces chicaneries se terminaient comme elles avaient 
commencé, sur le chemin de l’école ou tout simplement sur le terrain de jeu en terre 
battue de cet espace public piétiné par plusieurs dizaines de générations. La démolition 
des deux maisons appartenant à Monsieur Guy Mopin avait déjà permis la construction 
de celle de Monsieur Duplessy. La commune a récemment repris celle qui appartenait 
à Madame Ferdinand. Cette maison frappée d’alignement et lézardée d’un peu partout 
était dangereuse. Le pignon était désolidarisé des façades. La mise aux normes exigée 
par le service public d’assainissement était tout simplement inenvisageable. Cette 
maison ne pouvait hélas être restaurée. Il convenait donc de se rendre à l’évidence ; la 
démolition s’imposait. C’est ce qui a été fait au printemps dernier. Divers travaux ont été 
réalisés afin de rendre ce lieu à l’image de notre village. Au-delà du côté esthétique qui 
est loin d’être négligeable, un vrai trottoir permet aujourd’hui aux piétons mais aussi et 
surtout aux enfants de se déplacer en toute sécurité. Il est bien difficile de se remémorer 
l’existence de cette maison amputant une partie de la rue de Pendé, avec son compteur 
à eau installé dans cette même rue, mais le résultat est là. N’en déplaise à celui qui, 
allant de la surenchère à l’intimidation, en passant par la recherche et l’installation 
d’un squatter, a tout essayé pour faire avorter cet ambitieux projet. Certes, le présent 
fait vite oublier le passé, mais sauf à être de mauvaise foi, il convient de reconnaitre que 
cet endroit a littéralement changé d’aspect. Celui-ci méritait bien un nom, le conseil 
municipal a décidé de le baptiser, l’Espace Sonia-Maria.

LES  ENFANTS  RÉCOMPENSÉS

*****
Comme le veut la coutume, le 14 juillet, après le traditionnel dépôt de gerbe et 
la cérémonie de recueillement en mémoire des soldats morts pour la France, la 
commune récompense les enfants entrant au collège. Cette année, seule la jeune 
Clara Petit, admise en classe de sixième, a reçu un bon d’achat à prendre à la 
librairie Cufay. La municipalité la félicite et lui souhaite beaucoup de réussite 
dans ses études secondaires.
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Bénédicte et Cédric Toubeaux

L’IDENTITÉ  D’UN  VILLAGE

*****
Comme chacun a pu le remarquer, l’Espace situé en entrée de village, déjà remarquable 
par ses vaches, s’est doté d’une réalisation nouvelle et un peu particulière. Rendons 
à César ce qui appartient à César et plus précisément à Jean-Pierre, puisque c’est à 
Monsieur Watré que nous en devons l’idée. Ecrire le nom de notre village sur plus de 
cinq mètres de long et soixante-dix centimètres de haut, peut paraître un peu simpliste. 
C’est pourtant ce que nous avons fait, en italiques, en relief et en métal, le tout peint en 
blanc et contrasté par un fond végétal verdoyant. Ce terrain, autrefois plus ou moins 
vague, fut longtemps une aire de stockage d’excédent de terre et de cailloux provenant 
des lavages de carottes et de navets ; le moins que l’on puisse dire est que d’un point 
de vue géographique comme esthétique, celui-ci méritait mieux que cela. L’acquisition 
de cette parcelle de terre avait été motivée par sa situation, et de surcroît par la volonté 
du conseil municipal de mettre en valeur notre entrée de village. Cette aire de repos, 
baptisée « Espace Rosalie » en mémoire de la « vieille »dame qui habita longtemps à 
l’angle de la rue à Raques, avait déjà un charme incontestable. Il va sans dire que cette 
sculpture, mettant en évidence l’identité d’Estréboeuf ne fait qu’embellir, si besoin 
était, cet endroit magique. Bravo et merci Jean-Pierre.
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gedimat.fr

GAMACHES 
FRIVILLE - LE COQ GAULOIS - OISEMONT - EU - NEUFCHÂTEL-EN-BRAY

REMERCIEMENTS

*****
La population tout entière, le conseil municipal et moi-même remercions bien 
vivement, les employés communaux pour le travail accompli tout au long de l’année. 
Sylvie pour la partie administrative, Nathalie pour les tâches ménagères et Baptiste 
pour l’entretien des espaces et du patrimoine.  

Comme chaque année, c’est à Pierre Lebrun que nous devons la lithographie qui 
agrémente la couverture de ce 27ème bulletin. Celle-ci représente Ech’plachon, ainsi 
que l’Espace Sonia-Maria récemment créé. Au nom de la population tout entière, 
Pierre, je te dis : merci !

David BOUBERT

06 33 94 72 67
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LE  MARQUAGE  AU  SOL
 

*****
La vitesse constatée par les riverains de la rue de Pendé n’était plus acceptable. 
Force était de constater que la démolition de la maison frappée d’alignement n’avait 
pas amélioré les choses, bien au contraire. Il convenait d’en prendre conscience et 
d’y remédier en prenant les mesures qui s’imposaient. C’est ce que nous avons fait 
en limitant la vitesse et en réalisant un marquage au sol canalisant les véhicules 
dans deux couloirs de circulation. Quatre passages-piétons ont aussi renforcé ce 
dispositif. Le résultat est ce qu’il est. Il est hélas, très difficile, voire impossible, de 
faire prendre conscience à une petite poignée d’inconscients qu’un village n’est 
pas un circuit de formule 1 et que la prudence doit rester de mise. Ces travaux, 
réalisés par la société Remco de Doullens, ont été financés par la Commune avec 
l’aide du Département de la Somme.

LE  CHEMIN  RELIANT  ARREST  À  PENDÉ

*****
Comme chacun a pu le remarquer, les accotements du chemin reliant Arrest à 
Pendé sont depuis quelques années en très mauvais état et ont de surcroît, bien 
besoin d’être renforcés. Il convient d’y remédier, et par voie de conséquence, 
de mettre ce tronçon de chaussée à une largeur permettant aux attelages de 
plus en plus larges de se croiser dans des conditions normales. Pour se faire, 
il nous fallait redéfinir, de façon précise, la limite entre le domaine public et 
les terres agricoles, d’autant qu’une bande appartenant à l’Association Foncière 
se trouvait plus ou moins prise en sandwich entre les deux. Faire tomber cette 
bande dans le domaine public communal était un impératif avant d’envisager 
entreprendre quelques travaux. Eh bien, c’est chose faite ! Un bornage a été 
réalisé par un géomètre-expert, en l’occurrence le Cabinet Latitudes. Les travaux 
de génie civil permettant d’élargir cette voirie en la faisant passer de 3,60 à 5,50 
mètres, seront réalisés dès le printemps prochain. Ce projet qui peut sembler et 
qui reste relativement simple a donné à quelques antitout l’occasion de baver sur 
le sujet. Bien faire et laisser dire a toujours été notre devise. Nous continuerons 
donc à appliquer ce que nous croyons devoir faire pour servir l’intérêt général.
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LA  VIDÉOPROTECTION

*****
Comme chacun a pu le remarquer, notre village s’est doté d’un système de 
vidéoprotection reposant sur treize caméras placées aux endroits les plus 
stratégiques. 87 947 €uros TTC, tel était le coût normal d’une installation 
répondant à nos attentes. Il est évident que cette somme relativement conséquente 
nous aurait, sans aucun doute, fait beaucoup réfléchir, voire tout simplement 
renoncer. Le Conseil Départemental de la Somme a décidé d’accompagner 
financièrement les communes qui souhaitaient se doter d’un tel dispositif à 
hauteur de 40% supplémentaires, venant s’ajouter à la subvention de 20 % donnée 
par la Fédération Départementale d’énergie de la Somme. Celle-ci prenant 
également à sa charge les frais de maîtrise d’œuvre et l’avance de la TVA. Ce qui 
fait que notre commune a pu se doter de cet équipement pour un montant net de 
27 938 €uros. Le Conseil municipal a considéré que cette somme, certes encore 
conséquente, était tout à fait supportable pour les finances de notre commune. 
Aujourd’hui, notre village est donc mieux protégé, cependant, ne rêvons pas, 
les « malfaiteurs de profession » ne sont pas neutralisés pour autant, mais il 
est néanmoins évident, et les statistiques le démontrent, que cela fait reculer les 
incivilités et autres petits larcins. Les images sont consultables en mairie, au jour 
le jour et sont stockées pendant trois semaines. La gendarmerie, sur réquisition 
du Procureur de la République, est en droit de consulter ces images afin de lui 
permettre de mener des enquêtes sur des affaires qui, sans ces preuves irréfutables, 
se verraient purement et simplement classées sans suite. Notre commune a été 
la première de la Somme à profiter des aides conséquentes voulues et mises 
en place par le Conseil Départemental et nous pouvons nous en réjouir. Alors 
que les quelques réfractaires, qui ne sont que des « antitout » se rassurent . . . 

AMBULANCES DE FRESSENNEVILLE

03 22 30 60 22

DUCATEL PATRICK
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1971           50  ANS  SE  SONT ÉCOULÉS

*****
Naissances :

Jean-Luc Barbet, le 15 janvier.
Corinne Gaffé, le 14 juillet.
Sonia Stravius, le 23 août. 
Ludovic Candas, le 27 septembre. 
Christelle Vue, le 29 septembre.
Marie-Hélène Bouton, le 10 novembre.

Mariages :

Reine-Aimée Boutry et Jacky Candas, le 20 mars. 
Marie-Thérèse Noël et Rémy Jacques, le 26 juillet. 

Décès :

Monsieur Aimé Coulombel, le 14 mars.

REMERCIEMENTS
*****

Nathalie et Christian Blondin, gérants du restaurant « Le Moulin » ont refait 
la décoration et changé une partie du mobilier de leur établissement réputé et 
connu de tous. Ils ont, à cette occasion, souhaité nous faire don d’une quinzaine 
de chaises, en très bon état, s’harmonisant parfaitement avec le chœur de notre 
église. La population tout entière les en remercie.  

LE  SCRABBLE

*****
C’est en septembre 1996 qu’est né le club de scrabble dont la paternité 
revient à Monsieur Lion. Avec cette activité nouvelle, à 74 ans, ce jeune 
instituteur à la retraite avait retrouvé sa classe, son bureau et puis une 
bonne vingtaine « d’élèves » très disciplinés et plus ou moins de son âge. 
Tous les mardis à quinze heures, ces passionnés de lettres se retrouvaient 
sous l’œil attentif et vigilant du « vieil instit » qui dispensait un certain 
savoir et certaines petites ficelles pour réaliser de meilleurs scores. 
Personnellement, je me contentais, chaque fois que mon emploi du temps 
me le permettait de partager le verre de l’amitié, à l’issue de chaque séance. 
Une vraie ambiance de classe préparatoire régnait durant près de deux 
heures. Entre les « élèves » et le maître, c’était du sérieux. Et puis le temps 
a passé, le maître a vieilli et les élèves aussi. En 2006, à près de 85 ans, le 
« vieux Lion » a souhaité passer la main à son ami Roger Liné, de 7 ans son 
cadet. Charge à ce « plus jeune » de relever l’énorme défi d’animer ce petit 
groupe de joyeux retraités, avec hélas, au fil des années, quelques adeptes 
en moins, car l’âge, on le sait, n’épargne personne. Dans la continuité de ce 
qui se faisait auparavant, chaque mardi, les amis se retrouvaient et le club 
continua de tourner. En 2013, l’horloge qui marque les années au cadran 
de la vie a sonné pour Roger qui, la mort dans l’âme, se voyait contraint 
et forcé de jeter l’éponge à son tour, à près de 84 ans, pour raison de 
santé. C’est Madame Danielle Boyer, que celles et ceux qui la connaissent, 
appellent familièrement par son prénom. Danielle reprit le flambeau, 
avec une volonté sans faille mais hélas avec un effectif de participants 
qui s’amenuisait au fil des ans jusqu’à ce que cette saleté de virus vienne 
définitivement sonner le glas de ce club, ô combien dynamique. Au-delà des 
lettres et des mots, ces rencontres hebdomadaires ont créé des liens entre 
des personnes de conditions et d’horizons différents, pendant près 25 ans. 
Liens qui autrefois se tissaient naturellement, grâce à un certain art de 
vivre à la campagne, mais qui hélas ont tendance à s’effilocher, à cause des 
moyens de communication modernes. Pour se quitter dans la joie et l’amitié, 
Danielle a souhaité rassembler ses ouailles. C’est ainsi que les rescapés, 
plus ou moins valides, se sont retrouvés autour d’un bon repas. Malgré 
ses bientôt 98 printemps, Madame Quénard, que tout le monde appelle 
familièrement Geneu, a tenu à être de la partie. Une bonne ambiance, 
teintée d’une certaine nostalgie, régnait dans la salle polyvalente, ce mardi 
5 octobre dernier. Bravo et merci encore à tous les amis, contemporains ou 
disparus, qui ont fait vivre ce club pendant près d’un quart de siècle.
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NOS  JOIES  ET  NOS  PEINES

*****
Naissances : 

Emilie et Nicolas ont donné naissance à Pierre Boucher, le 7 novembre 2021.

Ils nous ont quittés :

Monsieur Jérôme Bobigny, le 29 mars, à l’âge de 41 ans. 
Madame Roseline Vue née Sajot, le 26 mai, à l’âge de 63 ans.
Monsieur Philippe Alberty, le 16 juin, à l’âge de 62 ans. 
Madame Josiane Sabras née Jacques, le 30 novembre, à l’âge de 94 ans.
Monsieur Jean-Michel Sabras, le 15 décembre, à l’âge de 64 ans.
Madame Claudie Leleu née Vue, le 16 décembre, à l’âge de 71 ans.

« Il y a quelque chose de plus fort que la mort, 
c’est la présence des absents dans la mémoire des vivants ».
                                                                                                     Jean d’Ormesson.
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LE  RÉSEAU D’EAU  DE  LA  RUE  DE  PENDÉ

*****
Comme bon nombre de villages du secteur, le nôtre a été raccordé au réseau d’eau 
potable dans les années 61-62. Outre le fait que les fontes de l’époque étaient 
relativement cassantes, se posait aussi et surtout le problème d’étanchéité des 
joints, qui, on le sait, deviennent fuyards dès lors que l’on travaille et que l’on vibre 
le sol en profondeur. La canalisation de la rue de Pendé n’aurait pas échappé à 
cette règle. Celle-ci présentait déjà quelques signes d’inquiétude et plusieurs fuites 
avaient, hélas, été constatées. Il convenait donc de faire ce qu’il convenait pour 
ne pas prendre le risque de réaliser des travaux d’aménagements relativement 
importants en ignorant cette canalisation. Le syndicat intercommunal des eaux de 
Picardie auquel adhère notre commune a bien compris l’intérêt de faire réaliser le 
remplacement pur et simple de cette conduite longue d’environ deux cents mètres. 
Ces travaux ont été techniquement et financièrement pris en charge par le SIEP. 
Le coût de l’opération s’élevant à 36 682, 16 euros TTC, notre commune qui n’a 
pas sorti un euro se doit a minima, de remercier le syndicat.

L’ÉCLAIRAGE  PUBLIC

*****
Faut-il le rappeler ? notre éclairage public a été totalement reconsidéré. Les 
ampoules au sodium de nos 98 points lumineux ont été purement et simplement 
remplacées par des plaquettes de leds. Ces techniques modernes et soit dit 
en passant, bien meilleures pour l’environnement, doublées de variateurs 
d’intensité, nous permettent de réaliser des économies de consommation non 
négligeables. Ce dispositif nous offre également, un confort supplémentaire, 
puisqu’il nous permet de laisser un éclairage minimum entre minuit et six 
heures du matin. D’après les ornithologues, il semblerait que cela soit plus 
conforme à ce que la faune nocturne soit en droit d’attendre. Comme pour la 
vidéoprotection, cet investissement a été largement subventionné. Nous avons 
pu bénéficier de l’aide de 40 % du Conseil Départemental venant s’ajouter 
aux 20 % donnés par la Fédération Départementale d’énergie de la Somme. 
Celle-ci assurant la maitrise d’œuvre et l’avance de la TVA. Ce qui fait que 
notre commune a pu se doter de cet équipement pour un montant net de  
35 530 €uros. Rares sont les communes dont la totalité des lampadaires sont 
en leds et équipées de caméras de vidéoprotection. Nous avons le droit d’en 
être fiers.
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VOLEUR  OU  PLAISANTIN ?

*****
Difficile de nos jours de définir la notion de vol dans notre pays, lorsque l’on 
apprend chaque semaine que des dirigeants importants quittent leur fonction après 
avoir détourné quelques dizaines de millions d’euros ou bien encore que deux ex-
présidents de la République, à peine redevenus des citoyens ordinaires, se sont vus 
condamnés à des peines relativement sévères pour détournement de fonds publics. 
Peines qu’ils n’exécuteront jamais. Je ne sais donc s’il convient de qualifier le ou 
les auteurs des faits qui vont suivre, de voleurs ou de plaisantins, mais il n’en reste 
pas moins vrai que force a été de constater ces actes avec un certain dégoût. Dans la 
nuit du 2 au 3 août dernier, un ou plusieurs « voleurs ou plaisantins », mais en tout 
état de cause, larcins et crétins, ont dérobé les panneaux portant les noms de nos 
rivières, à savoir : l’Avalasse et la Drancourt. Bien évidemment ces deux panneaux 
n’étaient pas d’une utilité essentielle, néanmoins ils participaient à un porter à 
connaissance, à une certaine ambiance, à une certaine harmonie qui font le charme 
de notre village et de ses hameaux. Bon nombre de marcheurs, venant du Fond de 
la voie, empruntant le chemin de grande randonnée longeant Canteraine, passant 
devant le P’tit Paradis, la rue du Chevalier Gascon, traversant le Bois des Bruyères, 
apercevant la Fontaine Saint-Etienne, le bois du Mont Pillard pour se diriger vers 
Catigny ou bien encore sur Tempoilly pour repartir vers Ribeauville en passant 
devant l’Alsace pour emprunter El’Queuchette, écrivent en mairie pour nous dire 
le plaisir qu’ils ont eu à découvrir le nom de ces lieux magiques.  Evidemment ces 
panneaux ont été remplacés, le préjudice financier de ce vol mesquin s’élève à 146 
euros. Il y a fort à parier que ces larcins sont des estivants souhaitant repartir avec 
un souvenir de leur séjour dans notre village. Ce ne sont certainement pas des gens 
méchants, néanmoins si je pouvais leur dire de vive voix que ce sont avant tout des 
petits crétins, cela me soulagerait. Mais bon ! Les panneaux sont partis.

80230 BOISMONT
(st valery s/somme)

03 22 60 85 86
mail : rest-le-moulin@orange.fr

LE  REPAS  DES  AÎNÉS  DU  11  NOVEMBRE

*****
La cueillette des œufs de Pâques, la soirée-bisteu, le repas du 8 mai, les concerts, la 
brocante, le feu de la Saint-Jean, le tout organisé par l’association des fêtes, sans parler 
des lotos, des différents championnats et du repas champêtre organisés par le club de tir ; 
autant de manifestations qui n’ont pu avoir lieu, pour les raisons que l’on connait. Après 
cette foultitude de manifestations annulées, Dieu merci, nous avons pu organiser le repas 
du 11 novembre. Après la cérémonie patriotique devant le monument aux morts avec la 
minute de recueillement en mémoire des 19 enfants d’Estrébœuf, morts pour la France, 
les toujours jeunes de plus de 60 ans étaient invités à partager le traditionnel repas des 
ainés. Pour la deuxième fois c’est Alexandre Gauthier, gérant du Restaurant « La Ferté » 
qui avait mis les petits plats dans les grands : Perlé de groseilles et ses sacristains au 
fromage. Cassolette de gambas et ses petits légumes sauce homardine - Sorbet mandarine 
- Filet de pintade farcie aux champignons - gratin picard. Fromage sur quelques feuilles 
du jardin - Croquant aux fruits rouges et pour arroser le tout : Muscadet - Bordeaux - 
Café Liqueurs et Champagne. Les gourmets n’ont pas été déçus et les gourmands non 
plus. La petite tombola gratuite agrémentant l’après-midi a fait autant de gagnants que 
de convives puisque celle-ci était dotée de 41 lots plus ou moins importants. Une bonne 
ambiance retrouvée après dix-huit mois d’attente. Espérons que cette saleté de virus ne 
sera bientôt plus qu’un mauvais souvenir pour que nous puissions dorénavant nous 
retrouver comme auparavant tous les 8 mai et 11 novembre.

B
12, place Augustin Delahaye 

80220 ARRESTTél. : 03 22 60 84 46 / 06 18 79 17 26

Johan

BOUCHERIE - CHARCUTERIE - TRAITEUR

oudinel
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LE  RÉSEAU D’EAU  DE  LA  RUE  DE  PENDÉ

*****
Comme bon nombre de villages du secteur, le nôtre a été raccordé au réseau d’eau 
potable dans les années 61-62. Outre le fait que les fontes de l’époque étaient 
relativement cassantes, se posait aussi et surtout le problème d’étanchéité des 
joints, qui, on le sait, deviennent fuyards dès lors que l’on travaille et que l’on vibre 
le sol en profondeur. La canalisation de la rue de Pendé n’aurait pas échappé à 
cette règle. Celle-ci présentait déjà quelques signes d’inquiétude et plusieurs fuites 
avaient, hélas, été constatées. Il convenait donc de faire ce qu’il convenait pour 
ne pas prendre le risque de réaliser des travaux d’aménagements relativement 
importants en ignorant cette canalisation. Le syndicat intercommunal des eaux de 
Picardie auquel adhère notre commune a bien compris l’intérêt de faire réaliser le 
remplacement pur et simple de cette conduite longue d’environ deux cents mètres. 
Ces travaux ont été techniquement et financièrement pris en charge par le SIEP. 
Le coût de l’opération s’élevant à 36 682, 16 euros TTC, notre commune qui n’a 
pas sorti un euro se doit a minima, de remercier le syndicat.

L’ÉCLAIRAGE  PUBLIC

*****
Faut-il le rappeler ? notre éclairage public a été totalement reconsidéré. Les 
ampoules au sodium de nos 98 points lumineux ont été purement et simplement 
remplacées par des plaquettes de leds. Ces techniques modernes et soit dit 
en passant, bien meilleures pour l’environnement, doublées de variateurs 
d’intensité, nous permettent de réaliser des économies de consommation non 
négligeables. Ce dispositif nous offre également, un confort supplémentaire, 
puisqu’il nous permet de laisser un éclairage minimum entre minuit et six 
heures du matin. D’après les ornithologues, il semblerait que cela soit plus 
conforme à ce que la faune nocturne soit en droit d’attendre. Comme pour la 
vidéoprotection, cet investissement a été largement subventionné. Nous avons 
pu bénéficier de l’aide de 40 % du Conseil Départemental venant s’ajouter 
aux 20 % donnés par la Fédération Départementale d’énergie de la Somme. 
Celle-ci assurant la maitrise d’œuvre et l’avance de la TVA. Ce qui fait que 
notre commune a pu se doter de cet équipement pour un montant net de  
35 530 €uros. Rares sont les communes dont la totalité des lampadaires sont 
en leds et équipées de caméras de vidéoprotection. Nous avons le droit d’en 
être fiers.
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NOS  JOIES  ET  NOS  PEINES

*****
Naissances : 

Emilie et Nicolas ont donné naissance à Pierre Boucher, le 7 novembre 2021.

Ils nous ont quittés :

Monsieur Jérôme Bobigny, le 29 mars, à l’âge de 41 ans. 
Madame Roseline Vue née Sajot, le 26 mai, à l’âge de 63 ans.
Monsieur Philippe Alberty, le 16 juin, à l’âge de 62 ans. 
Madame Josiane Sabras née Jacques, le 30 novembre, à l’âge de 94 ans.
Monsieur Jean-Michel Sabras, le 15 décembre, à l’âge de 64 ans.
Madame Claudie Leleu née Vue, le 16 décembre, à l’âge de 71 ans.

« Il y a quelque chose de plus fort que la mort, 
c’est la présence des absents dans la mémoire des vivants ».
                                                                                                     Jean d’Ormesson.
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1971           50  ANS  SE  SONT ÉCOULÉS

*****
Naissances :

Jean-Luc Barbet, le 15 janvier.
Corinne Gaffé, le 14 juillet.
Sonia Stravius, le 23 août. 
Ludovic Candas, le 27 septembre. 
Christelle Vue, le 29 septembre.
Marie-Hélène Bouton, le 10 novembre.

Mariages :

Reine-Aimée Boutry et Jacky Candas, le 20 mars. 
Marie-Thérèse Noël et Rémy Jacques, le 26 juillet. 

Décès :

Monsieur Aimé Coulombel, le 14 mars.

REMERCIEMENTS
*****

Nathalie et Christian Blondin, gérants du restaurant « Le Moulin » ont refait 
la décoration et changé une partie du mobilier de leur établissement réputé et 
connu de tous. Ils ont, à cette occasion, souhaité nous faire don d’une quinzaine 
de chaises, en très bon état, s’harmonisant parfaitement avec le chœur de notre 
église. La population tout entière les en remercie.  

LE  SCRABBLE

*****
C’est en septembre 1996 qu’est né le club de scrabble dont la paternité 
revient à Monsieur Lion. Avec cette activité nouvelle, à 74 ans, ce jeune 
instituteur à la retraite avait retrouvé sa classe, son bureau et puis une 
bonne vingtaine « d’élèves » très disciplinés et plus ou moins de son âge. 
Tous les mardis à quinze heures, ces passionnés de lettres se retrouvaient 
sous l’œil attentif et vigilant du « vieil instit » qui dispensait un certain 
savoir et certaines petites ficelles pour réaliser de meilleurs scores. 
Personnellement, je me contentais, chaque fois que mon emploi du temps 
me le permettait de partager le verre de l’amitié, à l’issue de chaque séance. 
Une vraie ambiance de classe préparatoire régnait durant près de deux 
heures. Entre les « élèves » et le maître, c’était du sérieux. Et puis le temps 
a passé, le maître a vieilli et les élèves aussi. En 2006, à près de 85 ans, le 
« vieux Lion » a souhaité passer la main à son ami Roger Liné, de 7 ans son 
cadet. Charge à ce « plus jeune » de relever l’énorme défi d’animer ce petit 
groupe de joyeux retraités, avec hélas, au fil des années, quelques adeptes 
en moins, car l’âge, on le sait, n’épargne personne. Dans la continuité de ce 
qui se faisait auparavant, chaque mardi, les amis se retrouvaient et le club 
continua de tourner. En 2013, l’horloge qui marque les années au cadran 
de la vie a sonné pour Roger qui, la mort dans l’âme, se voyait contraint 
et forcé de jeter l’éponge à son tour, à près de 84 ans, pour raison de 
santé. C’est Madame Danielle Boyer, que celles et ceux qui la connaissent, 
appellent familièrement par son prénom. Danielle reprit le flambeau, 
avec une volonté sans faille mais hélas avec un effectif de participants 
qui s’amenuisait au fil des ans jusqu’à ce que cette saleté de virus vienne 
définitivement sonner le glas de ce club, ô combien dynamique. Au-delà des 
lettres et des mots, ces rencontres hebdomadaires ont créé des liens entre 
des personnes de conditions et d’horizons différents, pendant près 25 ans. 
Liens qui autrefois se tissaient naturellement, grâce à un certain art de 
vivre à la campagne, mais qui hélas ont tendance à s’effilocher, à cause des 
moyens de communication modernes. Pour se quitter dans la joie et l’amitié, 
Danielle a souhaité rassembler ses ouailles. C’est ainsi que les rescapés, 
plus ou moins valides, se sont retrouvés autour d’un bon repas. Malgré 
ses bientôt 98 printemps, Madame Quénard, que tout le monde appelle 
familièrement Geneu, a tenu à être de la partie. Une bonne ambiance, 
teintée d’une certaine nostalgie, régnait dans la salle polyvalente, ce mardi 
5 octobre dernier. Bravo et merci encore à tous les amis, contemporains ou 
disparus, qui ont fait vivre ce club pendant près d’un quart de siècle.
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LA  VIDÉOPROTECTION

*****
Comme chacun a pu le remarquer, notre village s’est doté d’un système de 
vidéoprotection reposant sur treize caméras placées aux endroits les plus 
stratégiques. 87 947 €uros TTC, tel était le coût normal d’une installation 
répondant à nos attentes. Il est évident que cette somme relativement conséquente 
nous aurait, sans aucun doute, fait beaucoup réfléchir, voire tout simplement 
renoncer. Le Conseil Départemental de la Somme a décidé d’accompagner 
financièrement les communes qui souhaitaient se doter d’un tel dispositif à 
hauteur de 40% supplémentaires, venant s’ajouter à la subvention de 20 % donnée 
par la Fédération Départementale d’énergie de la Somme. Celle-ci prenant 
également à sa charge les frais de maîtrise d’œuvre et l’avance de la TVA. Ce qui 
fait que notre commune a pu se doter de cet équipement pour un montant net de 
27 938 €uros. Le Conseil municipal a considéré que cette somme, certes encore 
conséquente, était tout à fait supportable pour les finances de notre commune. 
Aujourd’hui, notre village est donc mieux protégé, cependant, ne rêvons pas, 
les « malfaiteurs de profession » ne sont pas neutralisés pour autant, mais il 
est néanmoins évident, et les statistiques le démontrent, que cela fait reculer les 
incivilités et autres petits larcins. Les images sont consultables en mairie, au jour 
le jour et sont stockées pendant trois semaines. La gendarmerie, sur réquisition 
du Procureur de la République, est en droit de consulter ces images afin de lui 
permettre de mener des enquêtes sur des affaires qui, sans ces preuves irréfutables, 
se verraient purement et simplement classées sans suite. Notre commune a été 
la première de la Somme à profiter des aides conséquentes voulues et mises 
en place par le Conseil Départemental et nous pouvons nous en réjouir. Alors 
que les quelques réfractaires, qui ne sont que des « antitout » se rassurent . . . 

AMBULANCES DE FRESSENNEVILLE

03 22 30 60 22

DUCATEL PATRICK
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LE  MARQUAGE  AU  SOL
 

*****
La vitesse constatée par les riverains de la rue de Pendé n’était plus acceptable. 
Force était de constater que la démolition de la maison frappée d’alignement n’avait 
pas amélioré les choses, bien au contraire. Il convenait d’en prendre conscience et 
d’y remédier en prenant les mesures qui s’imposaient. C’est ce que nous avons fait 
en limitant la vitesse et en réalisant un marquage au sol canalisant les véhicules 
dans deux couloirs de circulation. Quatre passages-piétons ont aussi renforcé ce 
dispositif. Le résultat est ce qu’il est. Il est hélas, très difficile, voire impossible, de 
faire prendre conscience à une petite poignée d’inconscients qu’un village n’est 
pas un circuit de formule 1 et que la prudence doit rester de mise. Ces travaux, 
réalisés par la société Remco de Doullens, ont été financés par la Commune avec 
l’aide du Département de la Somme.

LE  CHEMIN  RELIANT  ARREST  À  PENDÉ

*****
Comme chacun a pu le remarquer, les accotements du chemin reliant Arrest à 
Pendé sont depuis quelques années en très mauvais état et ont de surcroît, bien 
besoin d’être renforcés. Il convient d’y remédier, et par voie de conséquence, 
de mettre ce tronçon de chaussée à une largeur permettant aux attelages de 
plus en plus larges de se croiser dans des conditions normales. Pour se faire, 
il nous fallait redéfinir, de façon précise, la limite entre le domaine public et 
les terres agricoles, d’autant qu’une bande appartenant à l’Association Foncière 
se trouvait plus ou moins prise en sandwich entre les deux. Faire tomber cette 
bande dans le domaine public communal était un impératif avant d’envisager 
entreprendre quelques travaux. Eh bien, c’est chose faite ! Un bornage a été 
réalisé par un géomètre-expert, en l’occurrence le Cabinet Latitudes. Les travaux 
de génie civil permettant d’élargir cette voirie en la faisant passer de 3,60 à 5,50 
mètres, seront réalisés dès le printemps prochain. Ce projet qui peut sembler et 
qui reste relativement simple a donné à quelques antitout l’occasion de baver sur 
le sujet. Bien faire et laisser dire a toujours été notre devise. Nous continuerons 
donc à appliquer ce que nous croyons devoir faire pour servir l’intérêt général.
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gedimat.fr

GAMACHES 
FRIVILLE - LE COQ GAULOIS - OISEMONT - EU - NEUFCHÂTEL-EN-BRAY

REMERCIEMENTS

*****
La population tout entière, le conseil municipal et moi-même remercions bien 
vivement, les employés communaux pour le travail accompli tout au long de l’année. 
Sylvie pour la partie administrative, Nathalie pour les tâches ménagères et Baptiste 
pour l’entretien des espaces et du patrimoine.  

Comme chaque année, c’est à Pierre Lebrun que nous devons la lithographie qui 
agrémente la couverture de ce 27ème bulletin. Celle-ci représente Ech’plachon, ainsi 
que l’Espace Sonia-Maria récemment créé. Au nom de la population tout entière, 
Pierre, je te dis : merci !

David BOUBERT

06 33 94 72 67
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Bénédicte et Cédric Toubeaux

L’IDENTITÉ  D’UN  VILLAGE

*****
Comme chacun a pu le remarquer, l’Espace situé en entrée de village, déjà remarquable 
par ses vaches, s’est doté d’une réalisation nouvelle et un peu particulière. Rendons 
à César ce qui appartient à César et plus précisément à Jean-Pierre, puisque c’est à 
Monsieur Watré que nous en devons l’idée. Ecrire le nom de notre village sur plus de 
cinq mètres de long et soixante-dix centimètres de haut, peut paraître un peu simpliste. 
C’est pourtant ce que nous avons fait, en italiques, en relief et en métal, le tout peint en 
blanc et contrasté par un fond végétal verdoyant. Ce terrain, autrefois plus ou moins 
vague, fut longtemps une aire de stockage d’excédent de terre et de cailloux provenant 
des lavages de carottes et de navets ; le moins que l’on puisse dire est que d’un point 
de vue géographique comme esthétique, celui-ci méritait mieux que cela. L’acquisition 
de cette parcelle de terre avait été motivée par sa situation, et de surcroît par la volonté 
du conseil municipal de mettre en valeur notre entrée de village. Cette aire de repos, 
baptisée « Espace Rosalie » en mémoire de la « vieille »dame qui habita longtemps à 
l’angle de la rue à Raques, avait déjà un charme incontestable. Il va sans dire que cette 
sculpture, mettant en évidence l’identité d’Estréboeuf ne fait qu’embellir, si besoin 
était, cet endroit magique. Bravo et merci Jean-Pierre.
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ECH’PLACHON  -  L’ESPACE  SONIA-MARIA

*****
Les plus anciens se souviennent d’Ech’Plachon habité et « animé » par une bonne 
trentaine d’enfants résidant dans cinq habitations plus ou moins vétustes sans aucun 
confort. Je vous laisse imaginer les diverses chamailleries de gamins dont ce lopin 
de terre d’à peine plus de deux cent cinquante mètres carrés a pu être témoin. Dieu 
merci, la maison située au beau milieu de tout cela était celle de Monsieur Beaussire, 
familièrement appelé « Tcho-Louis » ou bien encore « Ech garde ».  Entendez par-
là : le garde-champêtre.  Monsieur Beaussire savait user de beaucoup de diplomatie 
et de juste ce qu’il fallait d’autorité pour ramener le calme et la quiétude sans avoir 
à « verbaliser ». Très souvent ces chicaneries se terminaient comme elles avaient 
commencé, sur le chemin de l’école ou tout simplement sur le terrain de jeu en terre 
battue de cet espace public piétiné par plusieurs dizaines de générations. La démolition 
des deux maisons appartenant à Monsieur Guy Mopin avait déjà permis la construction 
de celle de Monsieur Duplessy. La commune a récemment repris celle qui appartenait 
à Madame Ferdinand. Cette maison frappée d’alignement et lézardée d’un peu partout 
était dangereuse. Le pignon était désolidarisé des façades. La mise aux normes exigée 
par le service public d’assainissement était tout simplement inenvisageable. Cette 
maison ne pouvait hélas être restaurée. Il convenait donc de se rendre à l’évidence ; la 
démolition s’imposait. C’est ce qui a été fait au printemps dernier. Divers travaux ont été 
réalisés afin de rendre ce lieu à l’image de notre village. Au-delà du côté esthétique qui 
est loin d’être négligeable, un vrai trottoir permet aujourd’hui aux piétons mais aussi et 
surtout aux enfants de se déplacer en toute sécurité. Il est bien difficile de se remémorer 
l’existence de cette maison amputant une partie de la rue de Pendé, avec son compteur 
à eau installé dans cette même rue, mais le résultat est là. N’en déplaise à celui qui, 
allant de la surenchère à l’intimidation, en passant par la recherche et l’installation 
d’un squatter, a tout essayé pour faire avorter cet ambitieux projet. Certes, le présent 
fait vite oublier le passé, mais sauf à être de mauvaise foi, il convient de reconnaitre que 
cet endroit a littéralement changé d’aspect. Celui-ci méritait bien un nom, le conseil 
municipal a décidé de le baptiser, l’Espace Sonia-Maria.

LES  ENFANTS  RÉCOMPENSÉS

*****
Comme le veut la coutume, le 14 juillet, après le traditionnel dépôt de gerbe et 
la cérémonie de recueillement en mémoire des soldats morts pour la France, la 
commune récompense les enfants entrant au collège. Cette année, seule la jeune 
Clara Petit, admise en classe de sixième, a reçu un bon d’achat à prendre à la 
librairie Cufay. La municipalité la félicite et lui souhaite beaucoup de réussite 
dans ses études secondaires.
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RÊVE  OU  CAUCHEMAR ?

*****
J’allais avoir vingt ans ! Vous voyez ? Pas mal d’années se sont écoulées ! Nous 
étions en avril 74, un type à la télé est venu boire un verre d’eau. Il s’appelait 
René Dumont. Il était candidat à la présidence de la République. Comme tout le 
monde ou presque, j’ai souri. Un jour, ou plutôt une nuit, bien plus tard, j’ai fait 
un rêve :  j’entendais le chant d’un « Hulot » le soir au fond des bois, tandis que 
devant moi, défilaient en boucle des images de désert. Une pieuvre m’envahissait 
et des vues du ciel apparaissaient. Tout de suite, j’ai pensé que c’était encore un 
coup du « vieil âne » d’Arthus Bertrand. J’avais mal au ventre, j’avais mal à la 
tête, mal partout. De plus en plus mal. Mal à la tête, mal à la terre. Les premiers 
symptômes furent de violentes bouffées, puis une forte fièvre m’envahissait, les 
météo-sorciers appellent cela des chaleurs caniculaires. Celles-ci avaient pour 
conséquence de provoquer la hausse des températures, celle de mon corps mais 
aussi celle de la surface de la planète. Je me sentais fatigué, les icebergs et la 
banquise se mirent à pleurer. Petit à petit je me sentais anéanti, des pluies acides 
se mirent à tomber avec de violents coups de vent, les forêts furent décimées 
et bon nombre d’arbres brisés, déracinés, emportés comme des fétus de paille. 
L’apocalypse. Tout se chamboulait en moi, un tsunami me submergeait. Bien 
entendu, je me suis mis à pleurer, mais d’une façon inhabituelle, trop forte, trop 
brutale, à tel point que mes larmes inondaient mon environnement. Les rivières 
débordaient. Quelque chose, c’est évident, chez moi était complètement grippé. 
Malgré quelques boissons chaudes et bien alcoolisées, rien n’y fit, je demeurais 
groggy. Mon médecin souhaita faire étayer son diagnostic, il m’envoya à Kyoto 
voir des spécialistes. Après diverses et moult analyses, palpations, échographies, 
radios, scanners, scintigraphie et j’en passe, le verdict est tombé : « Mon bel 
astéroïde, vous avez un trou dans votre couche d’ozone » me dit-on. J’étais 
effondré. Je ne comprenais pas comment, Moi, j’avais pu attraper cette saloperie 
carcinomateuse. Dieu merci, sans métastases. Timidement, sans trop y croire, 
pour me donner bonne conscience peut-être, j’ai pris quelques décisions pour 
réduire les gaz à effet de serre. Pour faire comme les autres sans doute, enfin 
mieux que certains, qui eux ne voulaient rien entendre. Toujours les mêmes. Et 
puis avec le temps, la patience, les traitements, les choses se sont plutôt arrangées. 
Mon cancérologue m’a affirmé que j’étais en rémission, mais qu’il convenait, 
toutefois de surveiller tout cela avec attention. Tout de suite, j’ai crié au secours, 
un prédicateur est apparu, il sortait de l’enfer écologique. Il n’avait pas réussi en 
politique, le Prix Nobel l’attendait. Au pays de Bill Gates et de l’informatique, les 
statistiques et les médias font la pluie, le beau et le mauvais temps. Sacré Al Gore, 
tu t’es bien fait Busher. Et puis, d’un coup, je me suis réveillé. J’avais honte, 
j’étais trempé. Lâchement, je me suis mis à penser ...  à réfléchir ... à méditer. 
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UNE  SIMPLE  PANNE  DE  COURANT

*****
Le 9 novembre dernier, vers vingt heures trente, notre village ainsi que Catigny, 
Ribeauville, Petit-Pendé, Mons-Boubert et un quartier de Saint-Valery se sont 
retrouvés plongés dans le noir à cause d’une panne de courant. La chose est 
désagréable, j’en conviens et j’aurais préféré qu’elle n’arrivât point. Alerté de façon 
simultanée par plusieurs administrés, peu de temps après cet incident, j’ai tout de 
suite pris contact avec les services d’ENEDIS. Moins d’une demi-heure plus tard, 
une équipe de techniciens était devant le transformateur situé sur la place de la 
Libération à Estrébœuf pour diagnostiquer le problème. Notre village est desservi 
par le poste-source de Beauchamps via une ligne à haute tension qui passe par 
Saucourt, Arrest, pour alimenter le transfo situé sur l’espace près du cimetière. 
Le temps d’analyser les causes du disfonctionnement, de tenter une première 
réparation avant de constater que la panne était due à un problème situé en amont, 
côté Arrest, de prendre collégialement, avec leur direction, la décision de faire venir 
d’Amiens, deux groupes électrogènes d’une puissance dimensionnée à 800 KWA, 
capables d’alimenter 250 foyers aux heures de pointe, qui plus est en novembre, il 
s’est écoulé trois heures et demie. Bon ! c’est ainsi. C’est donc à minuit-vingt, que 
l’alimentation a été provisoirement rétablie. Il restait à déterminer, mais surtout 
à localiser de façon précise, la cause du dysfonctionnement. Dès le lendemain 
matin, à 8 h 30, à l’aide d’un moyen de détection ultra moderne, les techniciens 
découvraient qu’un piquet métallique, planté depuis un certain temps dans un 
accotement, rue de Catigny, à côté de la pharmacie d’Arrest, était bel et bien la 
cause des courts-circuits à répétition. Le câble d’alimentation ayant été « blessé », 
avec le temps, la corrosion avait fait son œuvre. Il convenait donc de le réparer et 
de remettre en état les cinq postes détériorés pour rétablir l’alimentation. Tout cela 
ne se fait pas avec des « Grrr de caniveau sur Facebook ». Vers seize heures, tout 
était rentré dans l’ordre. Satisfaits du travail accompli, les techniciens pouvaient 
souffler un peu, se réjouir et prendre un café bien mérité, en mairie.  

BOUCHERIE - CHARCUTERIE
CHEVALINE
VOLAILLES
RÔTISSERIE

"Chez Jean-Pierre et Corinne"
DENEUX

35, rue de la Ferté - Téléphone : 03 22 60 81 29
SAINT-VALERY-SUR-SOMME
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221 rue d’Estraine Neuville •  ESTREBŒUF

03 22 24 02 92

SEMIS : Maïs - Betteraves - Céréales

FAUCHAGE HERBE

ENSILAGE : Maïs - Herbe

«MOISSON»

PRESSAGE : Paille - Enrubannage

ARRACHAGE BETTERAVES

EPANDAGE : Fumier - Marne

TOUS TRANSPORTS

LE  CŒUR  DE  DRANCOURT

*****
Les plus anciens se souviennent du carrefour de Drancourt, avec ses granges en ruines 
et ses quatre chemins exigus et dangereux. Les pylônes électriques et téléphoniques, 
de toutes les hauteurs, de toutes les grosseurs, de toutes les couleurs, en bois, en 
acier rouillé ou en béton, supportant des fils et des câbles formant une véritable 
toile d’araignée suspendue, n’arrangeaient rien. Pour couronner le tout, une cabine 
téléphonique en aluminium servant d’affichage sauvage, était installée là, un peu 
comme le nez au milieu de la figure, juste en face d’un vieux calvaire rongé par la 
rouille. En 2005, mon Dieu seize ans déjà ! l’acquisition de la pâture appartenant à 
Monsieur Guy d’Hautefeuille avait permis l’enfouissement des réseaux, la démolition  
des granges et l’aménagement du rond-point. L’échange du surplus de terrain avec 
Monsieur de Ramecourt avait entraîné la construction des habitations de Messieurs 
Gaillard et Mérigout. Grâce à un accord passé avec ENEDIS, le transformateur 
électrique avait pu être dissimulé 
par un ouvrage en briques 
intégrant le container à verre 
et faisant le pendant de 
l’abribus. La création d’un 
exutoire collectant les 
eaux pluviales déferlant 
de Bruyères a sans 
aucun doute, changé 
la vie des riverains 
concernés. En 2015, 
la construction des  
maisons de Messieurs  
Riquier et Blondin 
ont aussi contribué 
à rendre le centre 
de ce hameau plus  
sympathique. La 
construction de 
l’habitation et du  
double gîte de 
Monsieur Caudron viendra très prochainement parachever le cœur de Drancourt. 
Ces divers tractations, transactions, aménagement et réalisations auront demandé 
près de vingt-cinq ans, mais le résultat est là, ce lieu, où il a toujours fait bon vivre, 
a été transformé. Drancourt est désormais à l’image de notre village et le nouveau 
calvaire veille sur ses habitants.
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LE  RECENSEMENT  DE  LA  POPULATION

*****
Le recensement de la population se fait dorénavant tous les ans, 
auprès d’environ 20% de la population. Mathématiquement la totalité 
de la population française se trouve donc recensée tous les cinq ans. 
Notre village sera très prochainement concerné par cette mesure. Ce 
recensement obligatoire se déroulera du 20 janvier au 19 février 2022. 
Votre coopération est essentielle.  Le résultat de cette enquête aura pour 
cinq ans au moins, une incidence importante sur les dotations que l’Etat 
octroie à notre commune. C’est pourquoi, je vous remercie par avance 
de votre participation. Vous recevrez donc bientôt la visite de Monsieur 
Jean-Marc Thbaut, agent recenseur. Il sera muni d’une carte officielle et 
tenu au secret professionnel. Il pourra, si vous le souhaitez, vous aider à 
remplir les divers questionnaires concernant votre logement ainsi que les 
bulletins individuels pour les personnes qui l’occupent. Vos réponses seront 
transmises à l’INSEE afin d’établir des statistiques sur la démographie et 
sur les besoins en équipements pour notre territoire. Ces données sont 
protégées par la loi et resteront confidentielles. D’avance, merci pour votre 
coopération.

NOS  CHEVEUX  BLANCS

*****
Au fil des ans, le traditionnel colis, distribué à l’occasion des fêtes de fin 
d’année, aux personnes âgées de 70 ans et plus, nous est apparu d’un autre 
temps et puis, disons-le, un peu ringard. Nous avons donc décidé de le 
remplacer par des bons d’achat. Ces bons, d’une valeur de 25 euros chacun, 
soit 50 euros par personne, ou bien encore 100 euros par couple à prendre 
à la Boucherie Boudinel d’Arrest et à la Boucherie Deneux de Saint Valery 
sur Somme ont permis de faire travailler des commerçants habitant notre 
village, tout en offrant un libre choix à chacun. Nous espérons que cette 
formule plaira au plus grand nombre, faute de quoi, nous reviendrons au 
traditionnel colis garni de terrines provenant du « Sud-Ouest ».  

NOS  PETITES  TÊTES  BLONDES

*****
Souhaitant respecter la réglementation liée au Covid mais ne pouvant 
contrôler sérieusement les pass-sanitaires, le Père Noël a, cette année 
encore, décidé de déposer les cadeaux des enfants d’Estréboeuf, de 
Drancourt et de Neuville, nés en 2006 et après, en mairie. Des peluches 
pour les tous petits, des poupées Barbie magiques, des camions, divers 
jeux de société, Fort Boyard, Jumanji, Monopoly et autres Miskipic pour 
les moins petits et des chèques-cadeaux pour les plus grands. Ces cadeaux 
sont donc à enlever en mairie pour ceux qui ne l’ont pas encore fait, avant 
bien sûr que le Père Noël ne vienne les reprendre.

pendant l’hiver, arracher les carottes. Quel que soit le temps et ce, malgré ses 67 
ans, cette « veste canadienne » très chaude et imperméable lui sera bien utile, 
pendant près de quinze ans. Enfin bref, revenons à Abbeville, il est bientôt midi 
et j’ai faim. Nous sommes dans le centre-ville, installés sur un banc public, nous 
mangeons nos sandwichs et Mémère m’achète un cornet à la crème. Quel délice ! 
plus de soixante ans se sont écoulés et pourtant je le revois et m’en souviens encore. 
Nous nous rendons chez Vatin, le « grand magasin » de chaussures. Là, j’en 
essaye deux paires. Je ne choisis rien du tout car grand-mère déclare que celle-là 
sont très bien et très solides et que de toute façon mon pied allait, heureusement 
pour moi, continuer à grandir. Elle s’achète pour elle des bottes en caoutchouc 
et nous quittons ce magasin, nos paquets à la main. Nous nous rendons ensuite 
chez un grainetier pour acheter des semences pour le jardin. Je me souviens de 
l’odeur particulière qui se diffusait dans cette boutique où beaucoup de graines 
se vendaient en vrac au détail. Nous voilà donc déjà bien chargés. Une dernière 
visite chez Dubois, « poids et mesure » et il est temps de revenir vers la gare. Mon 
Dieu, il est interdit d’être en retard, car ce n’est pas poli et de toute façon le train 
ne nous attendra pas. Voilà, ça s’est dit. Et ça vaut pour tout et pour toujours, 
l’heure c’est l’heure. On ne doit jamais être en retard. Cap sur la gare, le chemin 
me semble bien long. Les camelots du marché sont en train de remballer et les 
services de nettoyage de la ville s’affairent déjà à effacer les stigmates laissés 
par les badauds. Ouf, j’en ai marre mais il est hors de question de se plaindre. Il 
convient d’avancer et de se taire car la réponse est simple et très courte, elle tient 
en trois mots : « Tu’n viendras pu ». Voilà ! c’est comme ça. Après une marche 
qui me semble interminable, nous arrivons enfin à la gare et nous installons dans 
le train avec nos paquets. Je suis exténué, j’ai mal aux pieds et pourtant mes 
chaussures neuves sont encore dans leur boite. Le train se remplit très vite, le 
contrôleur en uniforme me rappelant celui des gendarmes passe et repasse. J’ai 
un peu peur et je l’observe avec beaucoup de méfiance. Quelques bruits insolites 
laissent penser que la vapeur monte et que le moteur tourne, le chef de gare donne 
l’ordre de démarrer. Nous partons doucement tout en prenant de la vitesse, les bras 
de morphée m’étreignent et m’emmènent    dans un sommeil qui m’empêchera 
de profiter des images du retour. Routhiauville, ici Routhiauville, ma grand-mère 
me réveille et me dit qu’il nous faut descendre car nous sommes arrivés. Je n’ai 
rien vu et pas tout compris. Nous voilà revenus à la case départ et sur le point de 
rentrer à la maison qui se trouve à près de 2 kilomètres. Nous arrivons enfin chez 
nous, l’expédition se termine. Grand-mère déballe ses emplettes tout en racontant 
sa journée à mes parents. J’essaye à nouveau mes chaussures neuves pendant 
que Grand-mère passe sa canadienne tout en précisant que celle-ci lui permettra 
d’affronter les dures journées d’hiver pour la saison des carottes. Voilà ! les temps 
ont bien changé, soixante et un ans se sont écoulés, pour autant je me souviens 
encore très bien de cette journée et de ma première rentrée des classes qui allait 
avoir lieu dans les jours à venir.
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LA  FIBRE  OPTIQUE

*****
Dans le cadre du plan « France Très Haut Débit » voulu par le Président de 
la République, le syndicat mixte Somme Numérique s’est engagé à déployer 
la fibre sur la totalité du territoire du département de la Somme. La proximité 
de Saint Valery a permis à notre commune d’être une des toutes premières de 
l’arrondissement à pouvoir en bénéficier. Destinée à remplacer le réseau en cuivre 
existant, et surtout et avant tout à améliorer l’accès à ce moyen de communication 
moderne et incontournable qu’est internet, la fibre nous donne également la 
possibilité d’avoir accès à certaines offres de la télévision. Celle-ci permet aussi 
aux étudiants de profiter d’informations indispensables pour enrichir leurs 
connaissances et pour certains adultes de télétravailler. Aujourd’hui toutes les 
habitations d’Estrébœuf, de Drancourt et Neuville sont raccordables à la fibre. 
Cela peut paraître banal mais ce n’est hélas, pas encore le cas de tous les villages 
de France. Bravo ! Soyons fiers de pouvoir en bénéficier.

ABBEVILLE
03 22 24 28 27

2 Av Général Leclerc

www.cabinetdelahaye.fr

FRIVILLE
03 22 60 03 43

ZAC LE PARC

MERS LES BAINS
03 35 50 87 98
19 Rue Clémenceau

St VALERY/ SOMME
03 22 60 04 81
5 bis Quai Romerel

RéSEAu d’AGENCES

192 rue de Pendé 80230 ESTREBOEUF

Carrelage / Faïence

Pose de menuiserie

Création de salle de bains

Isolation

Maçonnerie

Pose de placoplâtre

Aménagement de combles

06 03 91 67 90
mi.macle@laposte.net

DES  P’TITES  BÉBETES  PARTOUT
 

*****
La période estivale n’est bien évidemment pas étrangère à la chose. Nous sommes 
mi-juillet, des dizaines, puis des dizaines de dizaines et depuis quelques jours des 
dizaines de centaines d’abeilles tournicotent dans la rue à Racques. Désagréables 
sans pour autant sembler inquiétantes, ces bébêtes se contentent de faire leurs 
petites affaires en tournicotant du jardin à la toiture de la maison de Jocelyne et 
Jean-Pierre. Elles ne sont pas agressives, elles n’ont piqué personne. Bof, très bien ! 
et puisque le temps est censé arranger les choses, qu’à cela ne tienne, qu’il fasse 
son œuvre pendant qu’elles font le leur. Laissons donc ces bestioles tranquilles. Ce 
matin du 22 juillet un bourdonnement récurant et pour le moins impressionnant 
se diffuse dans la chambre à l’étage de l’habitation. Après une fine analyse de la 
chose, il s’avère qu’une véritable usine s’est installée dans l’épaisseur des chevrons, 
entre l’isolation et la sous-toiture. De plus, un deuxième essaim vient d’être aperçu 
dans un rosier à moins de cinq mètres de la porte d’entrée de l’habitation. Des 
milliers d’abeilles tournicotent. Il y en a 
partout. Que faire ? c’est au pied du mur que 
l’on juge le maçon. Appeler les pompiers ? 
inutile car cela se passe chez un particulier et 
ce genre de missions est désormais l’affaire 
des entreprises privées, bien évidemment 
« spécialisées » plus ou moins bien équipées 
mais assurément coûteuses. Et puis ce ne 
sont ni des guêpes ni des frelons, les abeilles, 
chacun le sait, sont des insectes butineurs très 
utiles. Les gazer serait un crime, une atteinte 
à la nature, à la morale et une injustice vis-à-
vis de ces ouvrières dont le seul « défaut » est de travailler sans relâche au service 
de leur « bonne reine ». Dieu merci ! Monsieur Laurent Mancaux de Saint-Valery, 
amateur passionné et compétent, connaissant parfaitement la vie secrète de ces 
insectes, est venu gracieusement, avec un véritable matériel adapté. Une ruchette 
spécialement conçue pour aspirer et piéger ces 30 ou 35 000 et quelques abeilles sans 
les blesser. Un échafaudage permettant de travailler à pied d’œuvre, cinq heures 
de boulot, une dizaine de tuiles retirées et parfaitement remises en place ont permis 
de solutionner un problème qui vu de loin peut prêter à sourire. Pour autant quand 
la chose se présente, elle n’est pas si simple à résoudre et c’est bien pour cela qu’il 
convient de vivement remercier Monsieur Mancaux. Cet « apiculteur amateur » 
n’est autre que l’artiste qui nous a restauré, il y a six ans déjà, le tableau trônant 
derrière le grand autel de l’église et représentant le Christ et la femme adultère. 
Ainsi se termine l’histoire des bébêtes de la rue dont le nom est si cher à ses riverains. 
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2021  -  ENCORE  UNE  DRÔLE  D’ANNÉE

*****
Ce vingt-septième bulletin est assez conforme à celui de l’an dernier mais 
ne ressemble en rien aux vingt-cinq précédents. Que dire ? Il est difficile 
de commenter des événements qui, pour les raisons que vous connaissez, 
n’ont pu avoir lieu. Pas de lotos, pas de concerts, pas de Feu de saint 
Jean, pas de brocante, pas de séances de tir, pas de concours de boules, 
pas de repas du 8 mai pour nos aînés. J’ai cependant essayé de le rendre 
intéressant en relatant les aménagements réalisés tout au long de l’année 
écoulée, agrémenté par des photos plus ou moins récentes et par quelques 
souvenirs nostalgiques. Espérant pouvoir retrouver dès l’an prochain la 
possibilité de commenter les évènements qui font l’attraction de notre 
village, je vous souhaite bonne lecture. 

61, Rue de la Porte du Pont
80550 LE CROTOY
Tél. 03 22 19 08 01

19, Place des Pilotes
80230 SAINT VALERY

Tél. 03 22 60 42 26
06 60 37 89 61

fdethezy@lamyimmobiler.com
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TELLEMENT  VRAI

*****
La République a ceci de particulier, personne n’en veut mais tout le monde y tient.

***
La solution du bon sens est rarement celle à laquelle songent les spécialistes.

***
Là où il n’y a pas de gendarmes, une certaine race d’honnêtes gens font la loi.

***
Oui il faut quelquefois savoir dire ; Non ! il ne faut pas en faire son menu quotidien, la 

vie serait impossible. Mais non, cela a un sens. Non ?
***

Toute révélation d’un secret est la faute de celui qui l’a confié.
***

De tous ceux qui n’ont rien à dire, les plus sages sont ceux qui se taisent.
***

Il est toujours très dangereux, de laisser un philosophe jouer avec des allumettes. 
***

Les miroirs feraient bien de réfléchir un peu avant de renvoyer les images.
***

Quand on vit au milieu des roses, on en prend malgré soi, le parfum. 
***

Le tic-tac des horloges : on dirait des souris qui grignotent le temps.
***

Chaque anniversaire est une victoire contre le temps. Il faut avoir le sentiment de gagner 
une petite bataille contre un ennemi imaginaire qui, de toute façon, un jour ou l’autre, 
gagnera la guerre.

***
Les libertés syndicales, sociales, religieuses, les droits de l’homme, les droits de la 
femme, les droits de l’enfant, les droits des travailleurs, des agriculteurs, des chasseurs, 
des pécheurs, des curés, des enseignants. Voilà ce qu’est la liberté. Ce sont des libertés. 
Mettez-les au pluriel et vous comprendrez mieux ce qu’est La Liberté.

***
La calomnie dévoile un terrible désarroi chez ceux qui si adonnent… Quand ils en 
arrivent là, c’est qu’ils sont perdus, qu’ils le savent et qu’ils perdent la tête. Les mots 
pour eux n’ont plus de sens, ils ne leurs restent que l’injure. Plus tard, quand on aura le 
temps, on prendra pitié d’eux.

CALENDRIER  DES  MANIFESTATIONS  2022

*****
 12  Mars Loto de Printemps de l’A A E

 26  Mars Soirée - Repas de  l’A D F

 8  Mai Cérémonie commémorative - Repas des Aînés

 5  Juin Brocante annuelle de l’A D F

 28  juin Concert de l’Harmonie de Saint-Blimont

 2  Juillet Feu de la saint Jean

 10  Juillet Repas champêtre de l’A A E

 14  Juillet Fête Nationale - Cérémonie

 20  Août Concours de boules - Repas festif  

 27  Août Sortie Accrobranches  et  Mac’Do

 3  Septembre Concert de l’Harmonie de Mons-Boubert

 7  Octobre Assemblée générale de l’A A E

 8  Octobre Loto d’Automne de l’A A E

 11  Novembre Cérémonie commémorative - Repas des Aînés

 7   Décembre Assemblée générale de l’A D F 

 17   Décembre Arbre de Noël communal

Il est bien évident que ces manifestations ne pourront
se dérouler que si les conditions sanitaires le permettent.
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           INFORMATIONS  PRATIQUES    
!

                          *****  
      

Trois ramassages de ferrailles et d’encombrants sont prévus les 
     Jeudis  7  mars  -  6  juin  -  10  octobre 
Merci de penser à les sortir dès la veille au soir. 

  !
Deux déchetteries intercommunales sont à votre service. L’une est  située 
sur la zone artisanale, près de l’Intermarché, l’autre à Hurt, près de 
Cayeux-sur-mer. Chacun d’entre vous peut y accéder gratuitement, en 
voiture, sans  risque de   se salir ou de rester enlisé dans des chemins 
boueux et impraticables. Ayez      le réflexe d’aller déposer vos encombrants, 
vos ferrailles, vos tontes de haies, vos gravats, vos piles, vos batteries et vos 
huiles de vidange dans ces déchetteries.  Ces déchets seront valorisés et 
traités comme il se doit. 
    

!
ASSISTANCE  SOCIALE !

***** 
L’assistante  sociale reçoit  au  Centre  médico-social,  39  Quai  du  
Romerel  à  Saint Valery sur Somme.  Prendre  rendez-vous  au : 03 . 60 . 03 
. 42 . 40 . !

Saint-Valery-sur-Somme Cayeux-sur-Mer

1er oct-31 mars 1er avril-30 sept 1er oct-31 mars 1er avril-30 sept

lundi   9h - 12h   9h - 12h 14h - 17h 14h - 18h

mardi   9h - 12h   9h - 12h 14h -17h 14h - 18h

mercredi 14h - 17h 14h - 18h   9h - 12h   9h - 12h

jeudi    Fermeture   hebdomadaire               Fermeture  hebdomadaire

vendredi 14h - 17h 14h - 18h   9h – 12h   9h - 12h

samedi  9h30 - 12h30 
14h - 17h

 9h30 - 12h30 
14h - 18h

9h30 – 12h30 
14h – 17h

   9h30 - 12h30 
14h - 18h

dimanche Fermeture 10h - 12h 
1er juil-31 août

Fermeture 10h - 12h 
1er juil-31 août
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INFORMATIONS  PRATIQUES

***** 
     

3 ramassages de ferrailles et encombrants sont prévus. Les dates sont 
mentionnées sur le calendrier de la collecte des déchets.

Merci de penser à les sortir dès la veille au soir.
Deux déchetteries intercommunales sont à votre service. L’une est 
située sur la zone artisanale, près de l’Intermarché, à Saint Valery 
sur Somme, l’autre à Hurt, près de Cayeux-sur-mer. Chacun d’entre 
vous peut y accéder gratuitement, en voiture, sans risque de se salir 
ou de rester enlisé dans des chemins boueux et impraticables. Ayez 
le réflexe d’aller déposer vos encombrants, vos ferrailles, vos tontes 
de haies, vos gravats, vos piles, vos batteries et vos huiles de vidange 
dans ces déchetteries. Ces déchets seront valorisés et traités comme 
il se doit.

ASSISTANCE  SOCIALE

*****
L’assistante sociale reçoit au Centre médico-social, 3 bis rue Fréderic Chopin

à Friville Escarbotin.  Prendre rendez-vous au : 03 . 60 . 03 . 42 . 40 .

Prenons garde : les nouvelles technologies nous rapprochent de 
ceux qui sont loin mais nous éloignent de ceux qui sont proches.

LE  DEVOIR  PRÉSENT  DE  LA  JEUNESSE
 

*****
« Commencez par croire et par aimer, vous ferez une République qui croira et 
qui aimera. Sous l’enveloppe respectable, mais froide de la République officielle, 
créez la République des cœurs et des esprits, la République vivante. Celle-là 
suppose comme fondement concret de l’Etat non pas des formules abstraites, mais 
des individus forts de la seule force qui fasse ici-bas fléchir toutes les autres, la 
force morale. C’est là, ce que j’appelais l’avènement d’un quatrième pouvoir, le 
pouvoir de la conscience. Il existe déjà, je le sais, une puissance qu’on nomme 
l’opinion publique : je demande qu’elle se transforme et devienne la conviction 
publique. L’opinion passe, la conviction reste. L’opinion fait les hommes de parti, 
la conviction les hommes de devoir.
Un pays qui n’a que des opinions en change au gré de ses caprices ou de ses 
intérêts, un pays qui aura des convictions ne se les laissera arracher ni par la peur 
des sacrifices à faire, ni par le spectacle du long triomphe de l’injustice. »

                 Ferdinand Buisson
         Prix Nobel de la Paix, 1927

C’est la fièvre de la jeunesse qui maintient le reste du monde à la température 
normale ; Quand la jeunesse refroidit, le monde claque des dents.

                Georges Bernanos
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LA  MAIRIE

*****

Le  Secrétariat  de  Mairie  est  ouvert  au  public
les  lundis  de  15  h  à  17  h

03 . 22 . 60 . 81 . 70

Téléphone du Maire : 03 . 22 . 60 . 76 . 07

Courriel : mairie.estreboeuf@wanadoo.fr

Le  Maire  reçoit  en  Mairie,  le lundi  après-midi  de  15 h  à  17 h 
ou sur rendez-vous en cas d’urgence.  Les personnes âgées peuvent, 
si elles le désirent, lui demander de passer chez elles. Les adjoints  
reçoivent en Mairie, sur  rendez-vous.

80230 SAINT VALERY SUR SOMME  •  03 22 26 93 45
chateau.drancourt@wanadoo.fr  •  www.chateau-drancourt.com

Coronavirus : Les recommandations préconisées par le Gouvernement sont celles 
des scientifiques. Respectons-les.  Prenez soin de vous ! Prenons soin de nous !

Estréboeuf,  c’est  tout  un  programme …

*****
 E  tre au service des Administrés

 S  avoir aider les plus démunis

 T  ravailler ensemble dans la clarté

 R  énover le patrimoine communal

 E  ntretenir la voirie

 B  ien gérer les fonds publics

 O  euvrer pour le bien-être général

 E  mbellir le village et ses hameaux

 U  nir et réunir les habitants

 F  aire avec vous tous  l’Estrébœuf  de demain



      MAIRIE                                        République Française
                                                                                   Liberté- Egalité- Fraternité
            DE
                                                              
ESTRÉBOEUF           

        Mesdames, Messieurs, Mes chers amis,
                    *****

 L’année 2021 vient de s’achever, comme la précédente celle-ci 
nous laissera un goût bien amer.

 Je viens cependant, au nom du Conseil municipal, adresser, à 
chacune et à chacun d’entre vous, mes vœux de bonne santé.

 Je n’aurai malheureusement pas l’occasion de vous les exprimer 
de vive voix et d’échanger comme nous avions coutume de le faire lors de la 
traditionnelle cérémonie de janvier. 

 Cette rencontre était l’occasion de tirer le bilan de l’année écoulée 
et d’exposer les projets que nous envisagions de mener à bien.

 Au nom du Conseil municipal, je veux vous redire, la passion 
qui nous anime et notre enthousiasme à œuvrer au quotidien à l’amélioration 
du cadre de vie pour rendre notre village toujours plus accueillant, dans un 
contexte financier qui voit les dotations aux collectivités baisser chaque année.

 Malgré ce climat morose, à l’aube de cet an nouveau, nous 
formons pour vous tous, jeunes et moins jeunes, des vœux de bonheur, de paix 
et de prospérité.
 Que 2022 soit une bonne et heureuse année !  

 Vive Estrébœuf ! Vive Drancourt ! Vive Neuville !

LE  SAVIEZ-VOUS ?

*****

Vimeu - Côte Picarde
Que vous soyez retraités ou non, que vous ayez besoin d’une aide pour le ménage ou 
pour les actes de la vie courante.
Des aides financières sont possibles, nous nous chargeons de constituer votre dossier 
et des démarches administratives.

Quelques exemples de financements possibles :

- Aide financière du Conseil Départemental pour les personnes ayant besoin d’une 
aide aux actes de la vie quotidienne (aide à la toilette, préparation des repas, ...)
- Aide financière de votre caisse de retraite pour obtenir une aide ménagère
- Aide financière de votre mutuelle santé, suite à une hospitalisation 

Pour connaître le coût horaire, propre à chacun, en fonction des aides financières 
possibles basées sur vos revenus, n’hésitez pas à nous contacter.
Nous proposons également des services aux particuliers actifs, qui souhaitent simple-
ment se financer une aide à domicile pour les travaux ménagers.
Rappelons que vous bénéficierez de 50% de crédit ou réduction d’impôts, sur les 
dépenses liées aux services à domicile.

Le bureau vous accueille
du lundi au jeudi de 8h à 12h30 et de 13h30 à 17h30

et le vendredi matin de 8h à 12h30.
45 grande rue - 80130 Bourseville - 03 22 30 69 98

mail : familiale.rurales@wanadoo.fr
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